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Ripamonti imbatible en Viña: 
escenarios le darían la reelección 
sin importar si compite contra 
Pecchenino, Poduje y/o Vattuone

desa de Viña del Mar se impone 
con un 37%, seguida por la aban-
derada del Partido Republicano 
con un 29%. Más atrás aparece con 
un 11% el presidente nacional del 
PDG. En tanto, un no menor porcen-
taje de 23% dice que "no sabe" por 
quién votará en las elecciones del 
domingo 27 de octubre.

El segundo escenario evaluado 
por Electoralab incluye al candida-
to independiente, pero respaldado 
por la UDI, RN y Evópoli (Chile Va-
mos), Iván Poduje; quien compite 

M ientras la controver-
sia y las indefiniciones 
han reinado respecto 
a la elección del can-

didato de oposición que competirá 
contra Macarena Ripamonti en las 
elecciones por la Alcaldía de Viña 
del Mar en octubre, dos escenarios 
fueron puestos en evaluación por 
parte de la consultora en comunica-
ción política, Electoralab.

Y es que mientras aún no se zan-
je la interrogante de si finalmente 
la coalición Chile Vamos llegará a 
algún acuerdo con el Partido Repu-
blicano para presentar un sólo can-
didato a los comicios en la Ciudad 
Jardín, el sondeo de la consultora 
evaluó el rendimiento de las dos 
cartas que han presentado las dos 
"almas" de oposición.

En un primer escenario, Elec-
toralab incluye a la candidata re-
publicana Antonella Pecchenino, 
quien competiría contra Macarena 
Ripamonti que busca la reelección, 
y la carta del Partido de la Gente, 
Rodrigo Vattuone, quien confirmó 
a Puranoticia.cl que estará sí o sí en 
la papeleta, justamente por la falta 
de acuerdos con la derecha.

En este contexto, la actual Alcal-

también contra Macarena Ripa-
monti, militante de Revolución 
Democrática (RD); y el timonel del 
PDG y ex Gobernador Marítimo de 
Valparaíso, Rodrigo Vattuone.

Las cifras nuevamente posicio-
nan a la jefa comunal viñamarina 
como la candidata más fuerte, con 
un 38% (1 punto más que el primer 
escenario); siendo seguida por el 
arquitecto de profesión, quien 
se queda con un 23% de las pre-
ferencias, según Electoralab. No 
obstante, Vattuone sube ostensi-

blemente, pasando de 11% a 20%. 
En este escenario, un 19% afirma 
que "no sabe" por quién votará en 
cuatro meses más. 

Estos números dan cuenta que 
Macarena Ripamonti es prácti-
camente imbatible en la compe-
tición electoral. Además, revelan 
que Antonella Pecchenino sería 
más competitiva que Iván Poduje 
en la Elección Municipales a desa-
rrollarse en Viña del Mar.

María José Arredondo, analista 
de Electoralab, explica estas cifras 

La consultora Electoralab 
puso en evaluación a los 
candidatos por la Alcaldía 
de la Ciudad Jardín, a través 
de dos posibles escenarios, 
donde en ambos se impone 
con claridad la actual jefa 
comunal. Conozca aquí 
el detalle de las cifras y 
los argumentos que las 
explican.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-imbatible-en-vina-escenarios-le-darian-la-reeleccion-sin
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-imbatible-en-vina-escenarios-le-darian-la-reeleccion-sin
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-imbatible-en-vina-escenarios-le-darian-la-reeleccion-sin
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diciendo que "en Viña del Mar se 
percibe un escenario electoral con 
alta rivalidad en las fuerzas po-
líticas locales, díscolas de las de-
terminaciones centrales. Para la 
elección de octubre, el oficialis-
mo parece tener resuelto el pro-
blema de representación con su 
actual Alcaldesa quien lidera las 
encuestas en torno al 32% en pro-
medio. La estructura de derecha, en 
cambio, hasta el momento dividida 
a tres bandas programáticas: Re-
publicano, independiente con apo-
yos de Chile Vamos y Partido de la 

Gente".
A juicio de Electoralab, "en la 

derecha, el candidato con mayor 
estructura partidaria tendría me-
jor performance en una elección 
donde se debe competir con ma-
quinaria y despliegue municipal". 
De esta forma, recuerdan que José 
Antonio Kast, líder del Partido Re-
publicano, dejó en claro que "pon-
drá su capital político en esta elec-
ción, apalancándose en las últimas 
elecciones obtenidas".

Acerca del candidato indepen-
diente de Chile Vamos, Iván Podu-

je, afirman que "existe un grado 
de sospecha de quiénes son los 
apoyos, si es que esos apoyos te-
rritoriales se cuadran y si es que 
hay personas ligadas a Reginato 
en su campaña".

"La brecha electoral en Pecche-
nino-Ripamonti es más baja que 
Poduje-Ripamonti, porque justa-
mente la primera y sus operado-
res locales pueden trabajar los 
intríngulis territoriales partida-
rios, a diferencia de un candidato 
independiente", agregan desde la 
consultora, que también realizó un 
índice de competitividad.

Arredondo explicó que "desde el 
punto de vista ambiental, el Re-
publicanos va con una candida-
ta que representa el voto clásico 
de la derecha, representando la 
idea de una 'vuelta al orden'. Esta 

candidata tiene estructura par-
tidaria clara e identificable". En 
tanto, sobre Iván Poduje, plantea 
que "con algunos apoyos ligados 
a la UDI, intenta poner temas de 
infraestructura en una ciudad sa-
cudida por tema de planificación 
urbana".

Otro de los datos analizados por 
Electoralab tienen que ver con el 
desempeño de Rodrigo Vattuone, 
principalmente en el segundo esce-
nario donde se evalúa al arquitecto 
que representa a Chile Vamos. Al 
respecto señalan que la carta del 
Partido de la Gente "tiende a te-
ner mejor performance con Podu-
je, ya que puede tomar votos que 
tienen que ver más con lo local y 
con la derecha ligada al mundo 
naval"

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-imbatible-en-vina-escenarios-le-darian-la-reeleccion-sin
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-imbatible-en-vina-escenarios-le-darian-la-reeleccion-sin
https://puranoticia.pnt.cl/cms/stat/player.html
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ocurrido el 2021 en Concón, cuando 
Freddy Ramírez resultó electo con 
tan sólo el 22% de los votos; esto, 
debido a la gran cantidad de candi-
datos de derecha que compitieron 
contra él, el único más cercano a la 
izquierda.

Y es que a juicio de este porteño, 
"perfectamente se podría haber 
construido una mirada regional 
de recuperación de comunas, que 
es a lo que estábamos disponibles 
y ofreciendo. Lamentablemente no 
han tenido esa mirada y, de seguir 
así, creo que en varias comunas 
podrías ser el «Conconzao 2.0» o el 

«Conconazo 3.0», porque lamenta-
blemente están primando los pro-
yectos personales".

Valenzuela expuso, además, que 
"yo soy el candidato oficial del 
PDG. Lo que hay que entender es 
que nosotros, como partido, no 
tenemos que pedirle permiso a 
nadie y, además, no necesitamos 
el apoyo de nada más que de las 
personas que confían en nuestro 
proyecto y podemos estar en la 
papeleta. Lo que decimos es que 
se puede construir algo en la medi-
da que nos sentemos en la mesa y 
conversemos. Mientras eso no exis-

ta, en ningún caso está en riesgo 
nuestra candidatura. Estamos con-
firmados y no le tenemos que pedir 
permiso a nadie, que es la gracia del 
partido".

Luego apuntó sus dardos hacia 
el Partido Republicano, del que dijo 
que "vemos que insisten en Viña y 
Valparaíso, a pesar de haber ga-
nado en Concón, y evidentemente 
que con instrumentos que el resto 
no les cree... si hay encuestas que 
son mediante paneles, que los tie-
nen tremendamente mapeados y 
medidos, que saben cuándo un pa-
nel es de ultraderecha y saben los 
resultados que les van a salir; y lo 
otro es pagando publireportajes, y 
eso todo el mundo lo conoce".

Finalmente, acerca de las cartas 
de oposición que competirían en las 
elecciones en Valparaíso, el republi-
cano Rafael González y el RN Leo-
nardo Contreras, la carta del PDG 
sostuvo que "me parece legítimo 
que compitan. No tengo problema, 
pero hubiésemos querido una cosa 
distinta y, desde lo legítimo de que 
puedan competir, me parece que 
la potencia de sus candidaturas se 
tendrá que medir en las elecciones. 
Y en el caso de los que mediante 
encuestas o publireportajes pa-
gados están instalando una rea-
lidad y luego electoralmente se 
den cuenta que es otra, tendrán 
que salir a explicar por qué le-
vantaron una candidatura que fi-
nalmente terminó quitando votos 
más que logrando el objetivo, que 
es recuperar Valparaíso para los 
porteños".

Carta del PDG advierte que tanto en 
Valparaíso como en Viña podría haber 
un "Conconazo 2.0" por la dispersión 
de votos de derecha

Sharp en la papeleta del domingo 
27 de octubre.

Justamente para conocer sus 
sensaciones de cara a lo que será 
la Elección Municipal en Valparaí-
so, Puranoticia.cl conversó con el 
candidato del Partido de la Gente, 
quien de entrada reconoció que es-
tará presente sí o sí en la papeleta: 
"Queremos llegar hasta el final... 
y vamos a llegar hasta el final", 
señaló Valenzuela.

"Lo que nosotros habíamos 
planteado en algún momento era 
una candidatura que uniera al sec-
tor. Lamentablemente no hemos 
encontrado eco en esa idea, tanto 
de Chile Vamos como de Republi-
canos", comentó el candidato, quien 
teme que al llegar con varios can-
didatos de oposición se genere el 
fenómeno de la dispersión.

"Yo creo que hoy día –con la 
realidad de hoy y que mañana 
puede cambiar– vamos camino 
a un «Conconazo 2.0» y en Viña 
del Mar vamos camino a un «Con-
conazo 3.0»", dijo, en relación a lo 

M ientras en Chile Va-
mos y el Partido Re-
publicano reina la in-
certidumbre respecto 

a un posible acuerdo que les per-
mita llegar con candidatos únicos 
en algunas comunas y regiones del 
país, el Partido de la Gente (PDG) 
se cansó, golpeó la mesa y anunció 
que llegará a la papeleta de octubre 
con sus candidatos en Valparaíso y 
Viña del Mar.

"Es algo nefasto para el sector, 
pero nadie se sienta a conversar y 
deciden a los candidatos a puertas 
cerradas y se ponen de acuerdo", 
reconoció a Puranoticia.cl el presi-
dente nacional del PDG, Rodrigo 
Vattuone quien, a su vez, es justa-
mente el candidato que presenta-
ron para competir por la Alcaldía 
de la Ciudad Jardín.

En el caso de Valparaíso, el re-
presentante del partido de Franco 
Parisi será Juan Marcelo Valen-
zuela, publicista e ingeniero co-
mercial de profesión, panelista del 
programa «Bad Boys», vecino del 
cerro Rocuant y de 37 años, quien 
buscará romper con el predominio 
de la izquierda en las últimas dos 
elecciones, más aún considerando 
que ahora no estará presente Jorge 

Juan Marcelo Valenzuela, 
candidato del Partido 
de la Gente a la Alcaldía 
porteña, lamentó la falta 
de acuerdo de Chile 
Vamos y Republicanos, lo 
que ha llevado a la tienda 
de Franco Parisi a iniciar 
una ofensiva en la que 
han confirmado cartas en 
Valparaíso y Viña.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carta-del-pdg-advierte-que-tanto-en-valparaiso-como-en-vina-podria-haber
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carta-del-pdg-advierte-que-tanto-en-valparaiso-como-en-vina-podria-haber
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carta-del-pdg-advierte-que-tanto-en-valparaiso-como-en-vina-podria-haber
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https://tiendaonline.undurraga.cl/?utm_source=Undurraga_especial&utm_medium=Medios_Digitales&utm_id=puranoticia.cl
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Manuel Millones asegura su puesto en 
la papeleta: Partido Social Cristiano le 
entrega respaldo para la Gobernación 
de Valparaíso

nuestro apoyo a la candidatura a 
Gobernador del core Manuel Millo-
nes, alguien que tiene un tremendo 
equipo de profesionales compro-
metidos con la gente. Confiamos 
en la gestión de Manuel Millones, 
quien podrá suplir la necesidades 
que tiene nuestra amada Región de 
Valparaíso".

Por su parte, el core Millones 
valoró el apoyo entregado por el 
Partido Social Cristiano, diciendo 
que "es un honor y una gran res-
ponsabilidad aceptar este respaldo 
a mi candidatura de independien-
te como Gobernador Regional. Mi 
compromiso es trabajar incansa-
blemente por el progreso y el bien-
estar de toda nuestra región. Este 
especial apoyo del Partido Social 
Cristiano y de toda la comunidad, 

S u total respaldo y apoyo 
entregó el Partido So-
cial Cristiano (PSC) a la 
candidatura de Manuel 

Millones como Gobernador para la 
Región de Valparaíso.  

Desde la colectividad señalaron 
que el Consejero Regional cuenta 
con una destacada trayectoria y 
un profundo compromiso con el de-
sarrollo y bienestar de la región, y 
tiene la experiencia y conocimiento 
para hacer frente a los problemas 
que la afectan.   

Además el partido recalcó que 
en esta nueva contienda electoral 
están decididos a fortalecer su pre-
sencia y participación en la región. 
Por ello, la tienda también presen-
tará listas de candidatos para Al-
caldes, Consejeros Regionales (Co-
res) y Concejales en la zona. “Este 
esfuerzo busca consolidar una 
representación robusta y compro-
metida en los diferentes niveles de 
gobierno local”, indicaron. 

En tanto, Esteban Barahona, pre-
sidente regional del PSC en Valpa-
raíso, comentó a Puranoticia.cl que 
"estamos contentos de manifestar 

es una inyección de energías y es-
toy seguro de que podemos lograr 
grandes cosas para todos nuestros 
ciudadanos". 

Consultado sobre si irá en un 
cupo del partido como indepen-
diente, Millones no cerró la puerta 
a aquello, pero indicó que aún tiene 
tiempo para decidirlo: “Tengo dos 
opciones abiertas: las firmas o ir 
patrocinado por un partido y, hasta 
el minuto, tengo el respaldo del par-
tido Social Cristiano, y espero tam-
bién tener otros partidos políticos”.

¿Cuáles?
Estamos en conversaciones. Yo 

ahora perfectamente podría ser 
candidato independiente por algún 
partido o independiente, y eso todo 
depende también de la evaluación 
de las firmas. Es hasta el 28 de julio 
la fecha para saber si logramos lle-
gar a la meta.

¿Cómo va con las firmas?
Bien, estamos un poco detenidos 

por el tema del Servel respecto a la 
publicidad para hacer firma, el Ser-
vel ha dicho que no, pero presenta-

mos un recurso. Llevamos un 40% y 
queda un mes. 

¿Qué le parecían los últimos 
sucesos que han ocurrido con la 
Gobernación Regional? Particu-
larmente en la derecha ha esta-
do bastante movido el tema.

Soy bastante respetuoso y esto 
es parte de una negociación elec-
toral en que se produce este tipo 
de situaciones. No es primera vez, y 
muy injusta desde el punto de vista 
humano para Luis Pardo. Es compli-
cado que tú te enteres por la prensa 
que tu cupo fue cedido a un partido 
amigo. 

¿No está de acuerdo con lo 
ocurrido?

Lo que uno aquí cuestiona es 
que no hubo la capacidad de hacer 
primarias. Yo lo dije desde el primer 
minuto, cuando yo manifesté que 
me gustaría ser candidato, por lo 
tanto las consecuencias de eso son 
estas: el no ejercicio de primaria, 
que es la fórmula democrática para 
resolver y que los ciudadanos de 
nuestro sector escojan la mejor op-

El candidato 
independiente dijo, 
en entrevista con 
Puranoticia.cl, que 
espera en estos 30 
días previos al fin del 
plazo para inscribir 
candidaturas se pueda 
llegar a un acuerdo en 
el sector, y lamenta 
designación “a dedo” de 
Hoffmann en desmedro 
de Pardo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manuel-millones-asegura-su-puesto-en-la-papeleta-partido-social
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ción, no es lo mejor, no se debe elegir 
a dedo. Esto refuerza lo que hemos 
planteado hace muchos años de la 
necesidad de tener partidos regio-
nales, porque no es posible que en 
Santiago se repartan las regiones y 
esto ocurre tanto la izquierda como 
la derecha. ¿Cómo les explicas a los 
candidatos que algunos en Santia-
go se tomaron un café y llegaron a 
un acuerdo? Entonces, mira lo que 
ocurrió al no resolver Valparaíso y 
Viña: tenemos prácticamente tres 
candidatos en cada comuna de la 
oposición, probablemente cuatro. 
Esto va destinado a un fracaso elec-
toral. 

¿Usted cree que las alcaldías se 
van a perder en la derecha?

Definitivamente, pero obvio.

¿Y en la Gobernación Regional? 
También hay varios candida-
tos…

Esta es la única elección que no 
tiene riesgo, porque hay segunda 
vuelta y todo indica que va a haber 
segunda vuelta, porque la vez pa-
sada estuvo muy contaminado la 
elección por el covid, por el estallido 
social, por eso que a la izquierda le 
fue muy bien. Yo espero que en es-
tos 30 días que nos quedan con la 
inscripción de candidatura, poder 
generar un consenso para tener 
acuerdos.

¿Qué tan cerca se siente en este 
momento de Chile Vamos?

Todos mis amigos están allí, 
formamos juntos Renovación Na-

cional, que después se dividió con 
la UDI. Por tanto, todos mis amigos 
están allí, crecimos juntos, madura-
mos juntos, hay afectos, tengo una 
gran relación humana con la gente.

¿Y qué le parece o qué siente 
cuando ve lo que ocurre con esta 
designación “a dedo”, como dice 
usted, de María José Hoffmann 
para la candidatura a la Gober-
nación Regional de Valparaíso, 
como dice usted, en la Gober-
nación y lo que ocurrió con Luis 
Pardo, que incluso habló de 
“chantaje”?

Eso genera un problema efecti-
vamente a ambas coaliciones y que 
tiene consecuencias, porque tam-
bién para la UDI el hecho de pedir 
esto significó ceder muchos cupos 
en otras partes del país. Por lo tanto, 
la UDI tuvo un costo y, por tanto, no 
deben estar muy contentos la gente 
de la UDI porque se llegó a entregar 
comunas. Entonces también los mi-
litantes no están comprendiendo 
los motivos de beneficiar a la se-
cretaría general del partido, y en lo 
personal creo que esto debería ha-
berse resuelto en una primaria.

¿El Partido Social Cristiano está 
abierto a que usted pueda ingre-
sar como candidato en el cupo? 
¿Eso se lo ofrecieron?

Mira, no hemos conversado aquí. 
Lo primero que yo quiero valorar es 
el compromiso de respaldarme pú-
blicamente. Es un partido que me 
abrió la puerta para, en este caso, 
respaldarme públicamente, lo cual 

es un reconocimiento a mi trayec-
toria. ¿Y por qué esto es importan-
te? Porque cuando algunos hablan 
de que “Millones corre por fuera”, 
no, no corro por fuera. Es una can-
didatura como cualquier otra, es-
pecialmente hoy día cuando hay un 
gran castigo a los partidos políticos 
tradicionales y mucha gente está 
privilegiando a los independientes, 
por lo tanto, yo quiero valorar que 
un partido nuevo reconozca en mí 
ese trabajo y hayan estado disponi-
bles para que yo los represente.

¿Qué pasará con quienes apoya-
ban a Pardo, en términos elec-
torales? ¿Cómo busca ganar su 
apoyo? ¿Y qué pasa con Republi-
canos ahí? Francesco Venecian 
también está bien posicionado 
y quizá algunos de RN se vayan 
hacia ese lado también.

Es una incógnita. En la próxima 
encuesta se va a reflejar dónde ha-
cia dónde se van los respaldos. Yo 
no me puedo atribuir que yo voy a 
ser el catalizador o el canalizador 
en este caso de los adherentes de 
Luis Pardo, no podría atribuirme 
que yo voy a representarlos a todos. 
Pero como tenemos historia juntos, 
hemos recorrido caminos, yo creo 
que sí va a ser posible o tengo una 
mayor posibilidad de ser yo quien 
canalice. Sin embargo, también 
es legítimo que muchas personas 
vayan hacia otro lado, hay que ser 
muy respetuoso de la decisión in-
dividual que cada uno toma. Yo, sin 
embargo, quiero asegurar que en 
mi equipo de contenidos sí tengo 

considerado a personas de los di-
ferentes partidos de Chile Vamos, 
en materia de la reconstrucción, en 
materia de seguridad, y otros, entre 
ellos Luis Parot. Soy muy respetuo-
so de las decisiones que toman par-
tidos con los cuales he compartido 
años de trabajo y donde juntos he-
mos enfrentado diversos desafíos, 
en este caso una determinación en 
el marco de un acuerdo electoral re-
solvió sacrificar a Luis Pardo como 
candidato a gobernador, donde 
por cierto que uno solidariza en lo 
humano con él y sus adherentes, 
que por cierto no deben entender 
ni comprender las razones de esa 
decisión cupular, pero los efectos y 
consecuencias de tal determinación 
es un asunto interno. El Partido So-
cial Cristiano me ha dado el respal-
do a mi candidatura independiente 
como gobernador, acto del cual 
estoy muy agradecido y relevo, por 
cuanto da cuenta de la valoración 
de parte de ellos de mi trayectoria 
y compromiso con el desarrollo re-
gional y el bienestar de las personas 
de nuestra región. Mi campaña será 
convocante y propositiva, con pro-
puestas e ideas que den respuestas 
a las demandas de la comunidad. 
Por otra parte, en mi equipo de 
contenidos y campaña hay perso-
nas independientes y militantes de 
todos los partidos de oposición, in-
cluidos por cierto de Chile Vamos, y 
seguiremos creciendo y liderando el 
camino a la gobernación.

¿Ha hablado con Pardo?
No aún.

https://www.cruzverde.cl/?utm_source=Red_Medios_Digitales&utm_medium=Medios_Digitales&utm_id=Cruz_verde
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"Para mí mismo fue una de-
cisión difícil, por la amistad que 
tengo con Luis Pardo, pero vuelvo a 
señalar, aquí hay roles distintos: un 
rol es el del presidente de partido y 
otro rol, por supuesto, es el del pro-
pio candidato o precandidato, las 
propias dirigencias de Valparaíso 

que van a jugar, y a mí me gusta que 
se jueguen así, con pasión detrás de 
lo que ellos creen. Pero finalmente 
alguien tiene que tomar decisiones 
para poder avanzar", recalcó.

El timonel de RN afirmó que 
“valorando enormemente tanto la 
candidatura de la persona como la 
pasión que hubo detrás de la pre-
candidatura de Luis Pardo, final-
mente nos convencimos de que por 
todas las demás, que son muchas 
consideraciones que tenemos que 
tomar, lo lógico era que este desa-
fío finalmente recayera en María 
José Hoffmann”.

Presidente de RN dice que "fue una 
decisión difícil" bajar la candidatura 
de Luis Pardo para la Gobernación de 
Valparaíso

veces tienen los cargos de directi-
va de partido, que es mirar el pa-
norama general, buscar dónde se 
pueden encontrar buenas candida-
turas, equilibrios dentro del pacto, y 
tener pensado además cómo esto 
redunda en una elección positiva".

El legislador aseguró ser "so-
lidario con los sentimientos de 
empatía y de amistad con Luis 
Pardo", considerando que "son na-
turales y legítimos los alegatos que 
se producen cuando la dirigencia de 
un partido toma una decisión que 
no era la que quería la militancia de 
ese lugar en específico".

E l presidente de Renova-
ción Nacional (RN), Rodri-
go Galilea, comentó sobre 
la candidatura de María 

José Hoffmann a la Gobernación 
de Valparaíso en las próximas elec-
ciones.

La secretaria general de la UDI 
fue oficializada como la carta de 
Chile Vamos, situación provocó la 
molestia de algunos militantes de 
RN con su directiva, por bajar la 
precandidatura de Luis Pardo.

En conversación con Cooperati-
va, el senador manifestó que "esa 
es la parte ingrata que muchas 

"Ésa es la parte ingrata 
que tienen los cargos de 
directiva, que es mirar 
el panorama general, 
encontrar buenas 
candidaturas, equilibrios 
dentro del pacto", 
expresó Rodrigo Galilea.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presidente-de-rn-dice-que-fue-una-decision-dificil-bajar-la
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Diputados de la Comisión 
Investigadora de Incendio reconocen 
falla del Estado en la tragedia y piden 
perdón a las víctimas

cia del ministro de Agricultura y del 
director de Conaf antes de finalizar 
la comisión. 

Hay que recordar que en la an-
terior sesión participaron parla-
mentarios y dirigentes sindicales de 
Conaf, quienes hicieron graves acu-
saciones contra Christian Little, di-
rector nacional de la institución. En 
concreto, Marcelo Pérez Contreras, 
secretario ejecutivo del Sindicato 
Nacional de Profesionales de Conaf, 
aseguró que el 2 de febrero Little 
llegó al puesto comando ubicado 
al interior de la Reserva Nacional 
Lago Peñuelas, donde le habría pe-
dido su impresión de la emergencia 
a uno de los presentes, y que éste le 
habría advertido sobre la posibili-
dad de que el fuego se trasladara 
a Villa Alemana y Quilpué, en ese 
instante, Little se habría reído de 
la aseveración, comentó Pérez en 
la sesión.

En Radio Biobío, el ministro Va-
lenzuela respaldó al director de 
Conaf: “El director a nivel nacio-
nal, por cierto, es un destacadí-
simo académico, independiente, 
profesional que ha trabajado 
también con la industria forestal 
y que ha hecho un aporte muy va-
lioso a Conaf, y este incendio tiene 
diversos puntos de responsabilidad 
y sobre todo causas estructurales, 

L a Comisión Investigadora 
por el Megaincendio del 
2 y 3 de febrero en Viña 
del Mar y Quilpué acordó 

citar al ministro de Agricultura, 
Esteban Valenzuela, y al director 
de Conaf, Christián Little, por las 
denuncias de trabajadores sobre 
ocultamiento de la información 
que señalaba la expansión del 
fuego hacia las áreas que ter-
minaron siendo posteriomente 
afectadas, y por la edición de la 
bitácora, entre otras cosas. 

Además, en la sesión de este 
miércoles que comenzó a las 9.30 
de la mañana y se extendió hasta 
pasadas las 17 horas, expusieron 
representantes de varios barrios 
afectados por las llamas, y los 
parlamentarios aprovecharon 
para pedirles perdón por lo ocu-
rrido, de forma simbólica, por la 
falla del rol del Estado en prote-
gerlos.

El presidente de la comisión, To-
más Lagomarsino, inició la sesión 
señalando que entendiendo que les 
queda poco tiempo para poder se-
sionar, solicitó el número de oficios 
despachados sin responder hay a la 
fecha, a fin de tener conocimiento 
de aquello y así apurar a los mi-
nisterios respectivos para recibir 
sus respuestas antes del 2 de ju-
lio. 

Ante esto, el diputado Luis Fer-
nando Sánchez pidió más transpa-
rencia y poder contar con la presen-

como este ventarrón que no lo pre-
dijo ningún sistema de pronóstico 
que se cargó hacia Viña del Mar a 
las 6 de la tarde”, señaló el secreta-
rio de Estado.

A lo anterior, se suma que según 
los testimonios recabados en la co-
misión, la bitácora de los movimien-
tos del puesto de mando del Fundo 
las Tablas, habría sido editada en al 
menos 90 puntos: El director eje-
cutivo habría estado presente en 
la instancia pero aquello habría 
sido desestimado del registro.

Pues bien, en la sesión, el dipu-
tado Sánchez indicó que “es impor-
tante que estas cuestiones se trans-
parenten, especialmente con lo que 
ha ocurrido en los últimos días en 
lo relativo a lo que fue parte de la 
conversación de la última sesión de 
esta Comisión y también por lo que 
mostró un reportaje exhibido en 
televisión. Todos los miembros de 
esta Comisión Especial Investiga-
dora tomamos conocimiento de 
estos hechos y nos preocupan mu-
cho, por lo que quiero confirmar, 
Presidente, si el director nacional 
de la Conaf y el ministro de Agri-
cultura estarán presentes en esta 
Comisión antes de que concluya”.

El parlamentario indicó que 
“aquello es fundamental e indis-
pensable para transparentar los 

asuntos ocurridos, además de sa-
ber cuál es la situación actual de 
la Conaf y cuál es el cumplimiento 
de sus compromisos pendientes, 
por ejemplo, la compra de este ve-
hículo financiado por el gobierno 
regional hace varios años y que 
nunca ocurrió. Muchos de esos te-
mas debemos discutirlos personal-
mente con estas dos autoridades, 
por lo que espero que puedan estar 
presentes antes de que esta Comi-
sión concluya”.

La sesión continuó con los repre-
sentantes de los vecinos de Quilpué 
y Villa Independencia, Carlos Ore-
llana y Alex Ugarte, respectiva-
mente, quienes asistieron acompa-
ñados por su abogado Felipe Olea. 

“Ya identificamos a quiénes 
prendieron el fuego, pero fuego hay 
todos los días en nuestra región y 
en cualquier parte del mundo, por-
que siempre puede ocurrir un incen-
dio. Sin embargo, que un incendio 
se transformara en esta hecatombe 
que cobró ciento treinta y siete vi-
das no fue solo responsabilidad de 
quienes iniciaron el fuego. Lamen-
tablemente, para nuestra justicia 
y para la persecución que está lle-
vando adelante el Ministerio Pú-
blico de esta región, pareciera ser 
que los únicos responsables de 
esta tragedia son quienes inicia-
ron el fuego, es decir, los autores 
materiales”, dijo Olea. 

“Ahora bien, ¿qué pasó en esas 
seis horas en que el fuego recorrió 

También citaron a ministro de Agricultura y a director de 
Conaf para este lunes por denuncias sobre ocultamiento de 
imágenes aéreas y contrataciones políticas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-de-la-comision-investigadora-de-incendio-reconocen-falla-del
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más de cuarenta kilómetros des-
de la Ruta 68 hasta llegar a Villa 
Independencia, El Olivar, Reñaca 
Alto y Pompeya? ¿Qué ocurrió en 
ese ítem? Evidentemente, para 
la justicia penal aún es un tema 
desconocido en el que abundan 
las preguntas, pero faltan las res-
puestas”, añadió.

Posteriormente, Ugarte muestra 
una diapositiva con imágenes: “Él 
es Vicente: cinco años de edad. 
Ella es Javiera: nueve años, fa-
llecida. Eran chicos amorosos. 
Llegaban el domingo a la iglesia, 
pedían que el pastor orara por 
ellos y daban gracias a Dios. Es 
la pureza y la esencia de un niño. 
Su mamá está destrozada. ¿Cómo 
reconstruimos el corazón de una 
madre? La persona de la fotografía 
es el papá de ellos, el abuelo, Luis 
Fernando. Él, como pudo, trató de 
salvar a sus nietos. Pero, ¿saben lo 
que me indigna, me molesta hoy 
día? Ellos están en un sitio de 450 
metros cuadrados y la mitad -225- 
es para ellos. Se instaló una casa 
para que su mamá viviera ahí, pero 
Tamara no tiene casa, porque no es 
hábil. ¡No piensa que hay dolor, un 
tremendo drama emocional, espi-
ritual!”.

En esa línea, contó que “esta-
mos haciendo un esfuerzo para 
ver cómo le podemos construir 
una casita de cuatro metros por 
seis metros para que viva ella con 
Catalina, su otra hija, que es una 
chica adolescente. En definitiva, el 
problema va más allá de que hay 
un número de muertos, porque, 

hoy día, hay personas que están 
sufriendo”.

PERDÓN A VECINOS
Los parlamentarios también tu-

vieron un gesto hacia los vecinos y 
víctimas del megaincendio, pidién-
doles perdón en la sesión.

"Quiero partir agradeciendo a 
don Carlos, a don Felipe y a don 
Alex, por su exposición, pero tam-
bién hay que decir algo muy im-
portante para ellos -y lo dijeron-, 
que es ofrecerles perdón, perdón 
por la inoperancia, por la falta de 
sentido de realidad y en atención 
al respeto que merecen las perso-
nas. Creo que nosotros, desde esta 
Comisión, estamos haciendo algo 
súper importante, que es precisa-
mente escuchar los testimonios. 
Entonces, también ofrezco perdón 
por la indolencia del Estado, por-
que quizás nosotros, como parte 
del Estado, también hemos esta-
do muy ausentes", dijo la diputa-
da Érika Aguilera.

Andrés Celis también se sumó: 
"Acá las palabras sobran, ¿qué les 
voy a decir? Me imagino el tremen-
do dolor que deben sentir, la pena, 
la tristeza, la frustración, la impo-
tencia, la rabia. El perdón es lo mí-
nimo, perdonar libera. Por lo tan-
to, de parte del Estado, me sumo 
a todas las excusas y al perdón, 
porque lo que pasó en Viña del 
Mar, Quilpué, es de verdad una 
cosa monstruosa. Así que, a uste-
des dos, a sus familias y a todas las 
que sufrieron por este incendio, mis 
condolencias, porque me pongo en 

su lugar y yo no podría estar acá; 
esa es la verdad".

“Me quiero sumar a las pala-
bras del diputado Luis Sánchez 
y del diputado Andrés Celis, que 
creo representan a todos los in-
tegrantes de esta comisión in-
vestigadora, en torno al perdón 
hacia las familias. Probablemente, 
todos los integrantes de esta comi-
sión hemos estado en terreno; so-
lamente dos integrantes no son de 
esta región, el resto habitamos en 
ella. En mi caso particular, he vivido 
siempre en Viña del Mar; por lo tan-
to, el dolor es propio al de un habi-
tante de su comuna que vio lo que 
pasó. Eso me conmociona y lo sigue 
haciendo hasta el día de hoy. Por lo 
tanto, agradezco su presencia”.

La sesión se extendió hasta la 
tarde de este miércoles, con la ex-
posición de más vecinos y vecinas 
de las zonas afectadas.

QUERELLANTES: 
RESPONSABILIDADES 
POLÍTICAS NO SE HAN HECHO 
EFECTIVAS

Después de la sesión, Olea pre-
cisó que “concurrimos el día de hoy 
con la esperanza de ser escuchados, 
principalmente, en la necesidad de 
visibilizar que la responsabilidad 
en esta tragedia no se agota en los 
imputados que iniciaron el fuego, 
sino que en las autoridades de todo 
rango que permitieron que este in-
cendio forestal avanzara más de 40 
kms, a lo largo de 6 horas, para que 
devastara la ciudad. Aquí existen 
responsabilidades políticas que 

no se han hecho efectivas que nos 
preocupa se traten de diluir en el 
tiempo”.

Alexis Ugarte, que es pastor de 
la iglesia Jesús Esperanza Viva de 
Villa Independencia y facilitador de 
la querella, precisó que “para no-
sotros fue algo muy dramático. Al 
principio todas las alertas decían 
‘evacúen El Olivar’ (...) Nosotros 
habríamos muerto quemados, 
cuando salimos -del templo-, el 
fuego ya estaba encima de noso-
tros. Se formó un caos porque no 
había vías de evacuación, fue horri-
ble. Ver morir a la gente en la calle 
es ver el panorama de Hiroshima 
pero versión chilena”.

Por su parte, Carlos Orellana, 
vecino que perdió a su hija Anasta-
sia en Pompeya Sur, también se pre-
sentó ante la Comisión Especial In-
vestigadora: “Aquí fallaron todos 
los sistemas (...) No había nada, 
solamente carros de Bomberos, 
pero no habían autoridades du-
rante la evacuación”. Sobre la que-
rella, el afectado señaló que “esto 
todavía no ha terminado, pues aquí 
existen responsables, y así como 
agotaron todos los medios para dar 
con estos malhechores, así también 
me gustaría que dieran con los de-
más responsables de esta tragedia”.

Cabe recordar que son 78 las 
familias que se unieron a la que-
rella, que busca encontrar justicia 
para 33 fallecidos en una de las 
mayores tragedias registradas en 
nuestro país durante los últimos 
años.

https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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mantenimiento, está nuevamente 
en riesgo.

Frente a ello, apuntó a la admi-
nistración Ripamonti, diciendo que 
"si bien es cierto que las vías en su 
diseño e implementación son res-
ponsabilidad del Serviu, la man-
tención y despeje de las canali-
zaciones de aguas lluvias es una 
preocupación municipal".

RIESGO DE ALUVIÓN
Pero esto no es todo, pues el di-

putado Celis también envió otro ofi-
cio, esta vez a las Seremis de Vivien-
da y Urbanismo y de Obras Públicas 
de Valparaíso, además del Munici-
pio de Viña del Mar, para que in-
formen sobre la situación de la 
calle Eklonia, en Jardín del Mar 
(Reñaca), que se encuentra bajo 
un eventual riesgo de aluvión.

"Es fundamental que las au-
toridades competentes tomen 
cartas en el asunto y actúen de 
manera oportuna para prevenir 
una tragedia. Los vecinos no pue-
den seguir viviendo con el temor 
constante de un desastre inminen-

te. Necesitamos respuestas claras y 
acciones concretas", señaló el legis-
lador de Chile Vamos.

En específico, solicitó que las au-
toridades le informen si estaban al 
tanto de esta situación, detallen 
los reclamos recibidos y especi-
fiquen las medidas adoptadas 
para evitar un nuevo aluvión en 
el referido terreno. También exigió 
que se señalen los plazos de ejecu-
ción de estas medidas y los recur-
sos invertidos en ellas. Cabe hacer 
presente que en esta zona también 
hubo hechos similares, los años 
1997 y 2017.

"Es inconcebible que después 
de tantos años y múltiples adver-
tencias, aún no se hayan imple-
mentado las medidas necesarias 
para proteger a esta comunidad. 
Las autoridades tienen el deber de 
actuar con diligencia y responsabi-
lidad, asegurando que los habitan-
tes de Reñaca no sufran las conse-
cuencias de una gestión deficiente 
en materia de infraestructura y pre-
vención de desastres", sentenció 
Celis.

Exigen respuestas ante riesgo 
de aluvión en Reñaca y daños 
ocasionados por socavón en arteria de 
Canal Beagle en Viña del Mar

autoridades pertinentes asuman su 
responsabilidad y prioricen la segu-
ridad de los ciudadanos".

Y es que según señalaron los 
residentes de esta zona, la falta 
de mantención de la vía ha pro-
vocado rebalses de aguas lluvias 
que han horadado el pavimento, 
creando un socavón que no solo 
afecta al edificio cercano, sino 
que también amenaza con colap-
sar la calle. Este problema no es 
nuevo, ya que hace aproximada-
mente 30 años, un socavón similar 
provocó el desplome de la vía de 
acceso al sector, obligando a una 
reconstrucción que hoy, por falta de 

U n intenso trabajo de 
fiscalización ha realiza-
do durante los últimos 
días el diputado Andrés 

Celis, quien ha levantado oficios a 
diversas entidades públicas para 
atender problemáticas que afectan 
a la comunidad de Viña del Mar tras 
las lluvias.

En primer lugar, el parlamentario 
de RN ofició al Serviu de Valparaíso, 
al Municipio de la Ciudad Jardín y 
al Sernageomin, para que se escla-
rezca la problemática del socavón 
en la calle Canal Kirke, a la altura 
del número 450, en el sector de 
Canal Beagle.

"El socavón en Canal Kirke es 
una amenaza grave e inminente 
para la seguridad de los vecinos, 
y no podemos esperar más para 
actuar", comentó Celis, quien ex-
plicó también que con los oficios 
presentados busca "exigir una in-
tervención inmediata y esclarecer 
esta situación. La comunidad nece-
sita respuestas urgentes y acciones 
concretas para evitar una catás-
trofe mayor. Es imperativo que las 

El diputado Andrés 
Celis ofició a diversas 
entidades públicas 
exigiendo medidas 
urgentes por lo 
ocurrido en Reñaca y 
que le esclarezcan la 
problemática en la calle 
Canal Kirke.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/exigen-respuestas-ante-riesgo-de-aluvion-en-renaca-y-danos-ocasionados


que el plan "ha estado funcio-
nando con los distintos buses, 
tanto en dirección Puerto como 
dirección Limache, así que con 
eso esperamos, de cierta manera, 
poder mitigar los efectos que se 
producen por la no circulación de 
trenes. Hemos estado realizando 
mejoras operacionales de este plan 
de contingencia, específicamente el 
día martes incorporamos un bucle 
corto de buses desde Quilpué, El 
Belloto, Villa Alemana hacia Lima-
che más temprano para atender 
también a la población que va esa 
dirección".

Por su parte, el seremi de Trans-
portes y Telecomunicaciones, Ed-
gardo Piqué, señaló que "el bu-
cle ha funcionado con bastante 
eficiencia, con una muy buena 
frecuencia y los tiempos de es-
pera de las personas que van en 

dirección hacia el interior de la 
región ha sido bastante menor, 
justamente para colaborar con 
las inclemencias del tiempo por-
que las temperaturas de la maña-
na son bastante bajas. Y por otro 
lado, sigue operando el servicio en 
dirección Puerto, con buses que sa-
len desde Limache y que hacen sus 
paradas en las estaciones El Bello-
to, Villa Alemana, Quilpué, Viña del 
Mar, estación Francia en Valparaíso 
y estación Puerto".

"Los recorridos de la locomo-
ción pública del transporte en el 
Gran Valparaíso han sido refor-
zados en los horarios punta, desde 
las 6 de la mañana y hasta las 8:30 
horas aproximadamente; y en las 
tardes también hemos tenido ma-
yores frecuencias, pensando en que 
las personas puedan trasladarse 
con seguridad", sentenció.

Con ruta directa, otra que recorre 
estaciones y un nuevo circuito corto 
por el Gran Valparaíso, se mantiene 
plan tras paro ferroviario

además de los que salen directo 
desde Valparaíso y los que pasan 
por las estaciones habilitadas.

La implementación del plan ha 
sido monitoreada y se mantiene la 
presencia de Carabineros y fisca-
lizadores del Ministerio de Trans-
portes, que colaboran para tener 
una fluida llegada y salida de los 
buses en estaciones.

El gerente general de EFE Valpa-
raíso, Miguel Saavedra, comentó 

E FE Valparaíso anunció 
que mantiene en mar-
cha el plan de mitiga-
ción frente a la parali-

zación de maquinistas que afecta 
al servicio del Tren Limache-Puerto. 
De esta manera, desde las 6 de la 
mañana comenzaron a circular bu-
ses desde la estación Limache, con 
una ruta directa por el Troncal Sur 
y otra que pasa por las estaciones 
Villa Alemana, El Belloto, Quilpué, 
Viña del Mar, Francia y Puerto, en 
Valparaíso. A estos recorridos se 
sumó un nuevo circuito corto, en-
tre Limache y Quilpué, que incluye 
paradas en las estaciones Villa Ale-
mana y El Belloto.

En el marco de los ajustes opera-
cionales aplicados para optimizar 
este plan, en la hora punta tarde 
habrá servicios de buses directos 
desde Viña del Mar a Limache, 

En la mañana se 
implementó un nuevo 
circuito corto entre 
Limache y Quilpué. 
En hora punta tarde, 
en la estación Viña se 
incorporaron servicios 
directos a Limache por 
Troncal Sur.
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coma inducido por 10 días. "Le pu-
sieron una traqueostomía porque 
tras tantos días acostado sus mús-
culos perdieron fuerza y no es capaz 
ni de sostener su lengua", señaló su 
hija.

El 16 de mayo salió de la UCI, 
por lo que pensaron en viajar el 
6 de junio de regreso a Chile. Sin 
embargo, el 2 de junio sufrió con-
vulsiones que le causaron otra 
hidrocefalia. "Ahora pasa el 90% 
del tiempo durmiendo", comentó 
Natalia, quien también reveló que 
su padre sólo mueve la cabeza y 
que no habla. Además, necesita una 
nueva cirugía para instalarle una 
válvula que le permita drenar el lí-
quido, pero los médicos austriacos 
le recomendaron a la familia que el 
procedimiento se haga en Chile.

Tomando en cuenta que cada 
día de hospitalización cuesta 1.208 
euros y que «Toño» lleva 62 días 
internado, la familia ha generado 
una altísima deuda, pues el seguro 
sólo cubre 48 días, a lo que deben 
sumarle el hospedaje y la alimen-
tación diaria. Por ello, lazaron una 
«Toñotón», campaña en Instagram 
(@Natalia_Mond) para recaudar 
fondos que, estiman, tienen que ser 
de 70 millones de pesos, ya que 
deben viajar en camilla y reservar 11 
asientos de avión de Viena a Paris y 
otros 11 de Paris a Santiago.

Mientras logran reunir los re-
cursos necesarios, Natalia Muñoz 
adelanta que "en Chile ya tenemos 
el contacto con un neurocirujano 
en Valparaíso que lo va a operar 
apenas llegue. Allá mi papá tiene 
acceso a ayuda médica por la em-
presa donde él jubiló".

Finalmente expuso a LUN que 
"hemos pasado por todas las eta-
pas: incertidumbre, rabia, enojo, 
ahora ya estamos aceptando la 
situación y echándole para ade-
lante. Mi papá está dando la pe-
lea. Le digo que llegamos los tres 
y nos vamos a ir los tres (...) Acá lo 
han tratado muy bien, pero no ve-
mos la hora de volver a Chile".

Porteño vive todo un drama en Austria: 
Sufrió accidente en Viena, lleva 2 
meses hospitalizado y necesita $70 
millones para volver a Chile

el lado derecho de la escalera mi 
papá perdió el equilibrio o si el 
chico que venía atrás lo pasó a 
llevar".

El adulto mayor trató de tomarle 
la mano a su hija, sin embargo no 
alcanzó. Terminó cayendo de es-
palda, con la cabeza hacia la parte 
baja de la escala y los pies arriba. Su 
hija recuerda que el golpe fue tan 
fuerte que incluso llegó a pensar 
que se había quebrado la espal-
da. "Quedó estirado, con los ojos 
abiertos, pero no se movía", dijo.

Fue tal la gravedad de lo ocurrido 
que incluso llegó una ambulancia a 
las afueras de la estación de metro 
en Viena, donde asistieron a Anto-
nio Muñoz y, luego, lo trasladaron al 
hospital, desde donde iniciaron las 
gestiones con el seguro que habían 
contratado. Pese a que la familia 
asegura que se veía bien, el hombre 
fue trasladado a otro hospital debi-
do a que el hematoma había creci-
do y le hacía presión en el cerebro.

El diagnóstico de este porteño 
fue un hematoma subdural agudo 
que le desplazó la médula espi-
nal y le provocó una hidrocefalia 
y un sagramiento al interior del 
cerebro, motivo por el cual debie-
ron operarlo dos veces, estando en 

D urísimos momentos son 
los que está viviendo 
una familia oriunda de 
Valparaíso en la capi-

tal de Austria, Viena, lugar donde 
Antonio Muñoz Lara, de 76 años, 
sufrió un grave accidente que lo 
mantiene hospitalizado ya hace 
dos meses y por el que necesitan 
más de 70 millones de pesos para 
poder retornar a nuestro país.

El viaje –que incluyó a «Toño», su 
esposa e hija– comenzó el 6 de abril 
y se proyectaba por 25 días, en los 
que recorrerían Inglaterra, Francia, 
Países Bajos, Bélgica, Alemania, 
Hungría, Republica Checa y Aus-
tria. Italia era el destino final, pero 
no pudieron llegar, debido a que el 
22 de abril sufrió un accidente en 
una estación de metro.

Natalia Muñoz, hija del eléctrico 
de 76 años, explicó a Las Últimas 
Noticias que aquel 22 de abril "hi-
cimos el city tour y nos dieron la 
tarde libre para que recorriéramos. 
De vuelta al hotel bajamos a una 
estación de metro para comprar los 
tickets del tranvía. Cuando íbamos 
subiendo la escalera mecánica 
para ir al paradero, en la super-
ficie, fue el accidente. No sabe-
mos si al intentar correrse hacia 

Lo que debía ser el 
cumplimiento de un 
sueño para Antonio 
Muñoz, de 76 años, 
terminó convirtiéndose 
en una verdadera 
pesadilla. Esto, tras caer 
en una escalera mecánica 
y golpearse la cabeza y la 
espalda, motivo por el que 
ha debido ser operado 
dos veces.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/porteno-vive-todo-un-drama-en-austria-sufrio-accidente-en-viena-lleva
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entrega de condecoraciones para 
los funcionarios que cumplieron 
20 y 30 años de servicio.

De igual forma, se entregó el 
Premio a la Excelencia en la In-
vestigación Criminal, donde se 
reconoció la gestión policial de 30 
unidades del país, que se han des-
tacado por su contribución a la Se-

guridad Pública y Ciudadana.
En específico, se distinguió la la-

bor de la Brigada Investigadora 
de Delitos Contra el Medio Am-
biente y Patrimonio Cultural (Bi-
dema) de Valparaíso, por su traba-
jo en la resolución del incendio que 
afectó a Viña del Mar en diciembre 
de 2022.

Cuenta Pública de la PDI en Valparaíso: 
casi 3 mil detenidos el 2023 y 
distinción a Bidema por resolución del 
incendio de 2022 en Viña

gencia", comentó el jefe regional de 
la PDI.

Vale indicar que uno de los obje-
tivos de esta unidad es empobre-
cer a la delincuencia para que no 
puedan seguir operando, evitan-
do así su poder de articulación.

Finalmente, en la ceremonia ce-
lebrada en Valparaíso se realizó la 

E n el marco de las cele-
braciones de la Policía de 
Investigaciones (PDI) por 
sus 91 años de vida, el jefe 

de la Región Policial de Valparaíso, 
prefecto inspector Guillermo Gál-
vez, entregó su Cuenta Pública res-
pecto a los principales resultados 
de la gestión del año 2023, en una 
ceremonia efectuada en el Parque 
Cultural de Valparaíso.

Entre las acciones destacadas 
por la máxima autoridad policial, 
comenzó por la cantidad de deteni-
dos en la región de Valparaíso, cuya 
cifra llegó a 2.916 personas.

En ese sentido, se indicó que el 
trabajo de las respectivas Bri-
gadas de Homicidio de la región 
tuvieron un 94% de efectividad 
en su gestión; mientras que las 
Brigadas Antinarcóticos y contra el 
Crimen Organizado lograron sacar 
de circulación droga que fue ava-
luada en más de 134 mil millones 
de pesos.

El prefecto inspector Gálvez ce-
lebró también la decisión adoptada 
por el director general de la PDI, 
Eduardo Cerna, quien creó las Bri-
gadas de Lavados de Activos.

"Valparaíso no es la excepción, 
ya está funcionando y cuenta con 
oficiales especializados en delitos 
económicos, narcotráfico e inteli-

Además, en la ceremonia 
celebrada en Valparaíso 
se realizó la entrega de 
condecoraciones para los 
funcionarios policiales que 
cumplieron 20 y 30 años de 
servicio.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuenta-publica-de-la-pdi-en-valparaiso-casi-3-mil-detenidos-el-2023-y
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https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuenta-publica-de-la-pdi-en-valparaiso-casi-3-mil-detenidos-el-2023-y


dios de la PDI Valparaíso.
Tras este procedimiento, se efec-

tuaron una serie de diligencias 
para poder establecer la posible 
procedencia de este feto hallado en 
la empresa sanitaria.

Cabe hacer presente que todos 

los antecedentes recopilados hasta 
el momento se pusieron en conoci-
miento de la Fiscalía local de Quil-
pué, que lidera la investigación de 
este hecho que dejó consternada a 
la comunidad de la Ciudad del Sol.

Consternación en Quilpué por hallazgo 
de feto en dependencias de empresa 
sanitaria

nalística, concurren al lugar, efec-
tuando el examen de este cuerpo, 
el cual tenía una longitud de 16 
centímetros y una gestación de 
aproximadamente 16 semanas", 
explicó el subprefecto Flavio Espi-
noza, jefe de la Brigada de Homici-

U n macabro hallazgo se 
llevó a cabo en horas de 
la tarde de este martes 
25 al interior de depen-

dencias de la empresa sanitaria Es-
val en la comuna de Quilpué.

Según dio a conocer la Policía de 
Investigaciones (PDI) de Valparaí-
so, en el lugar se halló un feto de 
aproximadamente 16 semanas de 
gestación.

El Ministerio Público determi-
nó que las diligencias quedaran a 
cargo de la Brigada de Homicidios 
de la PDI, quienes llegaron junto a 
peritos del Laboratorio de Crimina-
lística para efectuar los primeros 
trabajos en la planta de trata-
miento de aguas de Esval.

"Detectives de la BH, junto a 
peritos del Laboratorio de Crimi-

Las primeras diligencias 
de la PDI permitieron 
establecer que el feto hallado 
tiene una longitud de 16 
centímetros y una gestación 
de aproximadamente 16 
semanas.
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10 personas fueron detenidas 
en un extenso operativo policial 
realizado en Quintero, por diver-
sos delitos cometidos en la región 
de Valparaíso y en Santiago.

El procedimiento fue realizado 
por personal del Escuadrón Centau-
ro, junto a Carabineros de la Subco-
misaría de Quintero y la Dirección 
de Seguridad Pública del Municipio.

Éste permitió capturar a seis 
personas por órdenes vigentes 
de distintos delitos y cuatro por 
receptación de vehículos motori-
zados, porte de arma de fuego y 
posesión de drogas, los que fueron 
puestos a disposición de los dife-
rentes tribunales.

El capitán Miguel Cuevas, sub-
comisario de la Subcomisaría de 
Quintero, informó que el operativo 
permitió la "detención de 10 suje-
tos, de los cuales seis mantenían 
órdenes de detenciones pendientes 
con la justicia por diferentes delitos, 
y cuatro por un delito flagrante, 
donde estos sujetos se traslada-
ban en un vehículo, el cual man-

tenía un encargo vigente por robo 
con intimidación en la ciudad de 
Santiago”.

En tanto, Arturo Fernández, di-
rector de Seguridad Pública de la 
Municipalidad de Quintero, destacó 
que "hemos incorporado patru-
llas OS14, que es el convenio que 
existe con Carabineros y trabaja-
mos diariamente en el patrullaje 
preventivo. Lo importante de este 
patrullaje preventivo es que hemos 
logrado llegar a toda la comunidad 
de Quintero, desde las localidades 
rurales al sector peninsular”.  

Un hecho importante que se 
destacó de este operativo fue la 
participación de los vecinos quin-
teranos, quienes hicieron la denun-
cia de los delitos, tanto a las policías 
como a los funcionarios de Seguri-
dad Ciudadana del Municipio de 
Quintero.

Una mujer de 40 años fue dete-
nida tras permanecer en calidad 
de prófuga de la justicia; esto, por 
mantener una orden de detención 
pendiente por el delito de infanti-
cidio, emanada desde el Juzgado 
de Garantía de Viña del Mar.   

El subprefecto Sergio Gutiérrez, 
jefe de la Brigada de Investigación 
Criminal (Bicrim) de Viña del Mar, 
señaló que en la búsqueda de pro-
líficos y prófugos, el grupo espe-
cializado en delitos complejos de 
la PDI materializó la detención.

Además, explicó que “en el año 
2015 la mujer había asfixiado a 
un neonato, para luego dejarlo al 
interior de una bolsa en un tacho 
de basura en la vía pública".

Dicha investigación fue llevada 
a cabo por la Brigada de Homici-
dios de la PDI Valparaíso.

Con estos antecedentes, y tras la 
aprehensión, la mujer fue puesta 
a disposición de la justicia por su 
requisitoria pendiente en su con-
tra.

Tras estar nueve años prófuga, PDI detuvo 
a mujer que asfixió a un recién nacido en 
Viña

Operativo policial permitió detener a 10 
personas en Quintero: cuatro de ellos se 
trasladaban en auto robado en Santiago

El subprefecto Sergio Gutiérrez, de la Bicrim 
viñamarina, explicó que en la búsqueda de 
prolíficos y prófugos, el grupo especializado 
en delitos complejos materializó la captura.

Las otras seis personas fueron 
capturadas por órdenes vigentes de 
distintos delitos.
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Editorial

L as elecciones de octubre 
próximo representaban 
para Macarena Ripamonti 
una verdadera amenaza 

por ahí por mediados de febrero 
de este año. La hoy “imbatible” 
enfrentaba el peor incendio de la 
historia en la Ciudad Jardín, cien-
tos de muertos en sus calles, un 
plan de evacuación al descubierto 
que no existía y una tirante rela-
ción con el gobierno local y cen-
tral. Sumado a eso, enfrentó dos se-
manas conflictivas con la licitación 
del Festival y además la instalación 
de una especie de salvador gigante 
que llegaba a enfrentarla desde el 
programa de moda de los políticos 
como es Sin Filtros.

Pero tras dos meses de un es-
cenario que parecía adverso, Ri-
pamonti aparece nuevamente li-
derando en las encuestas y sobre 
todo las preferencias del público 
viñamarino. Así lo muestra el es-
tudio publicado este miércoles por 
Puranoticia.cl, elaborado por Elec-
tolab, en el que la actual alcaldesa 
ganaría ante cualquiera de los tres 
candidatos en carrera.

Ripamonti le ganaría a Poduje, 
a Pecchenino y a Vattuone, por 
separado y en conjunto. Es decir, 
imbatible total.

El escenario actual de división 
que ha generado Chile Vamos, Re-

Iván Poduje incluso le habría di-
cho que él llegaría hasta el final, 
que estaba dispuesto a todo, in-
clusive a que ganara el Frente 
Amplio.

Esto es muy distinto a lo men-
cionado por la propia candidata 
de Republicanos, quien se mostró 
abierta a la posibilidad de encon-
trar un camino para un candidato 
de consenso.

Inclusive la irrupción de Rodri-
go Vattuone no es más que una 
reacción a ese egoísmo gigante 
que hace recordar justamente al 
cuento del gigante egoísta.

Esta historia nos hace reflexio-
nar sobre la importancia de la 
amabilidad, de la generosidad, y de 

La imbatible Ripamonti 
versus el gigante egoísta 
que ronda en Viña del Mar

publicanos y ahora el Partido de 
la Gente que se repite en Valparaí-
so ya nos recuerda lo que pasó en 
Concón en la edición pasada. De 
hecho, el propio Juan Marcelo Va-
lenzuela habló de un “Conconazo 
2.0” que hasta se puede dar en 
la Gobernación Regional con Ve-
nezian, Millones y Hoffmann en 
competencia.

Poco se entiende cómo ha cos-
tado tanto al sector ponerse de 
acuerdo, lo que sumado al estilo 
offsider o egoísta de algunos candi-
datos, simplemente vuelve a poner 
en la palestra la necesidad de que 
las elecciones de alcalde tengan se-
gunda vuelta.

Ya en la Gobernación al menos 
se garantiza que quien gane en 
primera vuelta lo hará con un 40%, 
pero no puede ser que un municipio 
sea manejado por alguien que ape-
nas alcance un 20 o 30%.

El llamado de los propios legis-
ladores es justamente a un cambio 
en este punto con urgencia, pues ya 
está claro que en los conglomera-
dos políticos, los partidos no ten-
drán la capacidad de ordenarse 
en pos del resultado final.

El egoísmo es lo que más reina en 
Viña del Mar. El propio Barchiesi, 
quien asumió la jefatura de cam-
paña de Antonella Pecchenino, 
desclasificó que en un mensaje 

cómo el egoísmo puede privarnos 
de la felicidad y de la belleza que la 
vida tiene para ofrecer. Si lo extra-
polamos a la política, podríamos 
perfectamente estar hablando 
del futuro de Viña del Mar.

Pero todo indica que no habrá 
acuerdos, ni gestos de nobleza, 
que reinará la soberbia y que será 
ésta la que determine el resultado 
de quienes salgan perdedores en 
una elección en la que queda la 
duda de quién será el segundo o 
tercero, porque el primer puesto 
tiene nombre y apellido, y con la 
división de la que parece no poder 
escapar la derecha, ése es Maca-
rena Ripamonti.
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L a presidenta de la Cámara 
de Diputados, Karol Ca-
riola, abordó la discusión 
sobre el alza de las cuentas 

de la luz para estabilizar las tarifas 
que se mantienen congeladas des-
de 2019.

En conversación con radio Pauta, 
la legisladora señaló que “lo que 
nosotros tenemos que poner en el 
centro es la necesidad de las fami-
lias y buscar caminos para paliar 
esta situación”.

“Hay propuestas de soluciones 
más de fondo, más inmediatas y de 
soluciones de mediano plazo. En la 
ley se estableció una mesa técnica 
asesora que ya tuvo su segunda re-

unión este lunes para buscar solu-
ciones de fondo y acoger las pro-
puestas de los parlamentarios”, 
precisó.

La parlamentaria manifestó que 

“no creo que haya una sorpresa. 
Nosotros sabíamos del aumento 
de la tarifa por un informe de la 
comisión de Energía que se entregó 
hace un año, y desde ahí que par-
timos espacios de conversación y 
propuestas para evitar esta alza 
o palearla de una mejor manera”.

Cariola sostuvo que "durante 
la discusión no se entregaron los 
datos concretos de cual iba a ser 
el alza real que se iba a provocar. 
Ahí es donde los parlamentarios 
han manifestado que tienen preo-
cupación, porque estos elementos 
no estaban completamente abier-
tos en la discusión previa".

En ese sentido, mencionó que le 

pidió al ministro de Energía, Diego 
Pardow, “poder informar abierta-
mente cuál era el porcentaje de alza 
que se proyectaba y la verdad es 
que esa información nunca estuvo 
a disposición de manera precisa 
en el debate”.

“Yo no sé si el ministro no lo 
tenía proyectado tan claramen-
te, si había datos que todavía no 
tenían en ese momento, no quiero 
elucubrar mala fe”, expresó.

La legisladora acotó que “a mí 
consta que hubo varios oficios so-
licitando información al respecto 
y esos elementos quizás no fueron 
tan completos”.

Diputada Cariola acusa a ministro 
Pardow de no entregar información 
precisa sobre alza de tarifas eléctricas

La presidenta de la 
Cámara de Diputados 
mencionó que le pidió 
al ministro de Energía 
"poder informar 
abiertamente cuál era el 
porcentaje de alza que se 
proyectaba", pero "que 
esa información nunca 
estuvo a disposición de 
manera precisa en el 
debate".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputada-cariola-acusa-a-ministro-pardow-de-no-entregar-informacion
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Congreso vamos a buscar llegar 
a una solución lo más razonable 
posible sin eludir el problema”, 
añadió.

También el Presidente recalcó 
lo significativa que es la visita a la 
zona, ya que, siendo magallánico, 
entiende lo que implica hacer so-
beranía. “Ahora vamos a ir a Tierra 
del Fuego. Vamos a estar en tres 
comunas de Tierra del Fuego. La 
verdad que para mí es una tremen-
da alegría estar acá, porque siendo 

magallánico sé lo que es hacer so-
beranías en estas tierras, que us-
tedes pueden ver cómo nos reciben, 
con esta dama blanca que cubre 
con el viento toda la ciudad que es 
la nieve”.

“Me motiva muchísimo estar 
acá. Tenemos muy buenas noti-
cias para Magallanes, además. Yo 
guardé ciertas noticias de la Cuenta 
Pública para poder decirlas acá, di-
rectamente en la región como parte 
de las inversiones que estamos ha-
ciendo y lo de la soberanía es tre-
mendamente importante", dijo.

"Creo que Chile mantuvo una 
posición firme, una posición clara. 
Se resolvió como debía resolverse y 
acá es muy claro que con la fron-
tera no hay que tener ningún tipo 
de ambigüedad”, finalizó el man-
datario.

Presidente Boric afirma que 
en el Gobierno están buscando 
"alternativas para ampliar el subsidio" 
por alza de tarifas de la luz

que hay medidas que sabemos que 
pueden ser difíciles, pero que, si no 
se adoptan a tiempo, después em-
peoran las consecuencias”, agregó.

“Dicho esto, nosotros ya tene-
mos un consenso en el Parlamen-
to para entregar un subsidio para 
1.500.000 familias. Ahora estamos 
liderando una mesa de trabajo 
para buscar las alternativas de 
ampliar ese subsidio, cosa de po-
der mitigar el impacto que sabemos 
es importante en particular para la 
gente más vulnerable”, anunció el 
jefe de Estado.

“Y el gobierno no es ciego, no es 
sordo a aquello y por lo tanto va-
mos a estar trabajando, es un tra-
bajo que lidera el ministro Pardow 
y que también está involucrado el 
ministro de Hacienda y que no les 
quepa duda que en conjunto con el 

E l Presidente Gabriel Boric 
arribó a la región de Ma-
gallanes, en el marco de 
una gira de tres días, don-

de inmediatamente fue consultado 
por las alzas en la luz que se aplica-
rán a contar de julio.

“El alza de las cuantas de la luz 
tiene que ver con que éstas no han 
tenido ningún tipo de reajuste del 
2019, por lo tanto, los precios hoy 
día no son los reales y cada vez que 
se posterga esta decisión, se acu-
mulan deudas millonarias para 
el Estado de Chile que finalmente 
terminan pagando los chilenos y 
chilenas”, dijo el mandatario.

“Hoy día estamos hablando de 
una deuda de miles de millones de 
dólares. Por lo tanto, esa deuda 
es importante que sea saldada, 
ya que yo tengo una convicción de 

Desde Magallanes, el 
Mandatario indicó que 
"ya tenemos un consenso 
en el Parlamento para 
entregar un subsidio 
para 1.500.000 familias", 
pero no cerró la puerta a 
la posibilidad de ampliar 
dicho beneficio.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-afirma-que-en-el-gobierno-estan-buscando-alternativas


22 Nacional Miércoles 26 de junio

Secretaria general de RN critica 
a Republicanos por negociación 
municipal y asegura que "su discurso de 
unidad no es real"

paraíso.
Tras esta situación, uno de los 

integrantes de la comisión política 
de RN, Ruggero Cozzi, renunció su 
cargo como vicepresidente.

En ese sentido, la secretaria ge-
neral sostuvo que el exconstituyen-
te tenía una cercanía con Luis Pardo 
y “que se entiende la decisión”. “No-
sotros hablamos con él antes de 
su decisión. El presidente Galilea le 
pidió que revaluara, pero Ruggero 
es un gran aporte a RN, y yo espero 
que ojalá lo reconsidere”, precisó.

Al ser consultada sobre el porqué 
se optó por la opción de Hoffmann 
sobre Pardo, Balladares indicó que 
“nosotros ya habíamos partido con 
el trabajo de Luis Pardo hace varios 
meses, había sido confirmado en el 
mes de marzo por el consejo regio-
nal. Nosotros lo ratificamos por-
que había otros candidatos en la 
quinta región”.

“Era nuestro candidato. En ese 

L a secretaria general de 
Renovación Nacional (RN), 
Andrea Balladares, se 
refirió a las negociaciones 

al interior de Chile Vamos de cara 
a las próximas elecciones munici-
pales.

En conversación con radio Pauta, 
explicó que “al ser un pacto que fir-
mamos con la UDI y Evópoli, tene-
mos la obligación legal de llegar 
a acuerdo”.

Balladares señaló que “tenemos 
que coordinarnos en todo el país 
con alcaldes y gobernadores, y eso 
hace que en algunos lugares se ge-
neren estos espacios donde ambos 
tenemos buenos candidatos y 
cuando hay que definir por uno se 
producen estos dolores”.

Recientemente, la exdiputada y 
secretaria general de la UDI, Ma-
ría José Hoffmann, fue definida 
como la candidata del sector para 
la Gobernación de la región de Val-

momento no existía Hoffmann pero 
hace ya dos meses que comunica 
su intención de ser candidata, bus-
camos todas las posibles opciones 
en que pudiéramos tener sobre la 
mesa distintas encuestas (…) y fi-
nalmente nos logramos hacer la 
convicción de que Pepa Hoffmann 
tenía un mayor potencial electo-
ral”, añadió.

En cuanto a la negociación con 
Demócratas, Amarillos y Republica-
nos, recalcó que hoy tienen el “de-
safío de coordinarnos con el centro. 
Hemos llegado a mayor sintonía 
con el centro que es un nuevo alia-

do con el que no habíamos antes 
construido ni un proyecto político 
ni un acuerdo electoral”.

Sobre el Partido Republicano, 
aseguró que “su discurso de uni-
dad no es real. Mientras nosotros 
tratamos de trabajar con ellos, en 
primera instancia no bajan candi-
datos en los lugares donde noso-
tros tuvimos primarias".

"Ahí sí tenemos un problema, y 
estoy preocupada porque nece-
sitamos unidad y necesitamos 
poner a los mejores candidatos. 
Les hemos dicho que hagamos en-
cuestas y veamos quién es el mejor 
candidato", acotó.

La secretaria general de RN 
cuestionó la actitud de Republica-
nos, apuntando que “cuando dicen 
que buscan unidad, pero no quieren 
negociar en gobernadores, y solo 
buscan representatividad de es-
pacio en las comunas, obviamen-
te que se hace difícil”.

Andrea Balladares 
manifestó que "mientras 
nosotros tratamos de 
trabajar con ellos, en 
primera instancia no bajan 
candidatos en los lugares 
donde nosotros tuvimos 
primarias".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/secretaria-general-de-rn-critica-a-republicanos-por-negociacion
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Maquinistas de EFE 
por paralización: "El 
sistema es inestable 
y todos pagamos las 
consecuencias"

desde Alameda-Chillán y Alame-
da-Rancagua, es muy deficiente 
porque permite y se basa en que 
los humanos no cometan ningún 
error”, explicó.

En contrario, destacó “otros sis-
temas de movilización internacio-
nales o el de EFE-Valparaíso. Esos 
sistemas no permiten que ningún 
humano cometa ningún error, ni 
el maquinista, ni el controlador. 
Por lo tanto, son intrínsecamente 
seguros, independiente de lo que 
ocurra. En cambio, acá en Santia-
go, en la vía de Alameda-Chillán es 
todo lo contrario. El sistema es muy 
inseguro y si alguien comete una 
equivocación, pagamos las conse-
cuencias todos, sobre todo como lo 
hicieron nuestros compañeros”.

“El petitorio siempre ha sido lo 
mismo en base a las falencias de 
seguridad que tiene la empresa. 
Lo que les incomodó a ellos es que 
en estos momentos no estamos 
abiertos a conversar o generar 
esta mesa de trabajo mientras los 
trenes se están moviendo”, señaló 
en referencia a los supuestos cam-
bios en las demandas que acusó 
EFE.

L a Federación Nacional de 
Transporte Ferroviario 
de Carga y Pasajeros y 
la Federación de Sindi-

catos de Ferroviarios se encuen-
tran en paro desde este pasado 
lunes, debido a la falta de medidas 
de seguridad para los maquinistas, 
luego del choque de trenes en San 
Bernardo que dejó dos fallecidos y 
nueve personas lesionadas.

En entrevista con La Tercera, el 
vocero del movimiento, Juan Ca-
talán, explicó que las demandas 
de los trabajadores tienen que 
ver con aumentar la seguridad, el 
confinamiento de las vías y mejores 
condiciones de las comunicaciones 
radiales. También advirtió que la 
paralización no se depondrá has-
ta que la empresa entregue solu-
ciones concretas.

“Lo que más nos interesa es 
que exista un sistema de radio-
comunicación tren-tierra que sea 
funcional, para dejar a un lado el 
sistema de comunicación a tra-
vés de celulares. Esa es nuestra 
principal petición. En segunda ins-
tancia, el sistema de movilización 
ferroviario, que existe en el trayecto 

El paro de la Federación Nacional de Transporte 
Ferroviario de Carga y Pasajeros destaca la necesidad 
urgente de mejoras en la seguridad tras el trágico 
accidente en San Bernardo.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/maquinistas-de-efe-por-paralizacion-el-sistema-es-inestable-y-todos
https://honorarios.isl.gob.cl/
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Tras fatal accidente en San Bernardo, 
ministro Muñoz recalca que "el servicio 
de trenes no es un sistema inseguro”

Consultado por el petitorio en-
tregado por los trabajadores de 
EFE al Gobierno, Muñoz indicó 
que “tiene que ver con mejorar 
los estándares de seguridad del 
sistema ferroviario y eso exige 
inversiones de distinto tipo y de 
largo aliento. Insisto, el sistema es 
extremadamente seguro y si uno 
mira hacia el pasado, uno viajan-
do está más seguro en un tren”.

“Cuando estamos abogando 
por mejorar la seguridad del tren, 
estamos abogando por la seguri-
dad de un servicio que es muy se-
guro, que eso no significa que no 

E l Ministro de Transportes 
y Telecomunicaciones, 
Juan Carlos Muñoz, co-
mentó  el miércoles sobre 

el paro de maquinistas de la Em-
presa de Ferrocarriles del Estado 
(EFE), que ya completa su tercer día.

En entrevista con Radio Infinita, 
la autoridad señaló, respecto al ori-
gen de la paralización de activida-
des, que “no fue un proceso pensa-
do, sino que se gatilla por un hito, 
que fue el accidente de hace una 
semana en San Bernardo. Solo 
recientemente hemos tenido un 
petitorio más claro y definido. Esto 
se mezcla también con el tremendo 
y profundo dolor que compartimos 
con el fallecimiento del maquinis-
ta”.

haya cosas por mejorar”, agregó 
la autoridad.

“Tenemos que tomar este hito 
del accidente en San Bernardo en 
una dirección que evalúe las cau-
sas del problema y cuáles son las 
tuercas que tenemos que apretar, 
para avanzar en que esto sea más 
seguro. Yo creo que tenemos que 
seguir avanzando en el sistema de 
telefonía, por supuesto. Hay un plan 
de ir incorporando telefonías”, com-
plementó Muñoz.

Respecto a la negociación con 
los trabajadores y qué tan cerca se 
ve una solución al conflicto, el mi-

nistro expresó que “el petitorio son 
cosas razonables, pero hay cosas 
que los plazos no son necesaria-
mente tan rápidos, por ejemplo, 
tener un tren confinado nos va a 
tomar tiempo”.

“Las dos partes se fueron con la 
sensación de que estamos avan-
zando, pero me hubiese gustado 
que la reunión hubiese cerrado con 
‘no nos levantamos hasta que 
encontremos un acuerdo', creo 
que es lo que corresponde. Lo que 
corresponde es entender que son 
250 mil personas las que ocupan 
un sistema ferroviario que hoy no 
está funcionando. Hago un llama-
do fuerte a la empresa a cerrar un 
acuerdo”, finalizó Juan Carlos Mu-
ñoz.

El secretario de Estado asegura que hay que aprender del 
accidente, evaluar las causas y problemas, todo esto para 
avanzar.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tras-fatal-accidente-en-san-bernardo-ministro-munoz-recalca-que-el
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Despidos por 
necesidad de la 
empresa vuelven a dar 
un salto en Chile: alza 
llegó al 18,4% entre 
abril de 2023 y abril de 
2024

por necesidades de la empresa está 
relacionada con la situación econó-
mica y, por ende, es un antecedente 
relevante de monitorear al analizar 
la situación del mercado laboral, 
en conjunto con otros indicadores”, 
añadió.

El experto indicó que “el cambio 
de tendencia en este indicador 
hacia una reducción ha tardado 
en consolidarse, lo que refuerza la 
idea de que el mercado laboral se 
está recuperando muy paulatina-
mente, pero sigue debilitado. Esto 
también se refleja en otras fuentes 
de información del mercado labo-
ral”.

En tanto, Soledad Monge, econo-
mista de LyD, argumentó que “esto 
se relaciona con la persistente 
debilidad del mercado laboral. 
En esta línea, si bien la tasa de 
desempleo ha ido bajando gra-
dualmente, casi la mitad de los 
empleos que se han creado en los 
últimos meses han sido informa-
les”.

“La contratación de las em-
presas todavía se encuentra dé-
bil, lo que se puede ver reflejado 
en el índice de avisos laborales 
en internet del Banco Central. En 
este contexto, es fundamental que 
el Gobierno implemente medidas 
para fomentar la contratación en 
empresas”, sentenció.

L a Dirección del Trabajo 
(DT) publicó su informe 
mensual de despidos por 
necesidad de la empresa, 

correspondiente a abril, el que mos-
tró un nuevo aumento.

En marzo, los despidos por esta 
causal habían anotado una dismi-
nución interanual de 2,9%, pero en 
abril volvió a mostrar un alza de 
dos dígitos, situación que también 
pasó en enero y febrero.

Así, en el cuarto mes del año 
hubo 43.419 desvinculaciones por 
esta causal, lo que se traduce en un 
alza de 18,4% en relación a abril de 
2023.

Con esto, los despidos por esa 
causal en los primeros cuatro 
meses de 2024 aumentaron en 
13,4%, sumando 172.200. Esta ci-
fra es la mayor para este período 
desde 2020, momento en que la 
economía y el empleo se empezaron 
a ver afectados por la pandemia del 
Covid-19. En ese año se registraron 
349.409 despidos por necesidad de 
la empresa para el mismo lapso.

Para los economistas, esta cau-
sal es la que más se relaciona con 
el ciclo económico, puesto que las 
firmas tienen que acreditar que no 
pueden mantener a ese trabajador 
o trabajadores por motivos econó-
micos y, por lo mismo, no pueden 
ser reemplazados.

A juicio del economista del 
OCEC-UDP, Juan Bravo, “los térmi-
nos de contrato por necesidades 
de la empresa se asocian a proce-
sos de racionalización o moderni-
zación, bajas en la productividad 
o cambios en las condiciones del 
mercado o de la economía, que 
hagan necesaria la separación de 
uno o más trabajadores”.

“Así, la evolución de los despidos 

Así, en el cuarto mes 
del año hubo 43.419 
desvinculaciones por esta 
causal, lo que se traduce 
en un alza de 18,4% en 
relación a abril de 2023.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/despidos-por-necesidad-de-la-empresa-vuelven-a-dar-un-salto-en-chile
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY
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Delincuentes robaron auto y su arma a 
carabinero durante encerrona en San 
Miguel

Un carabinero de civil sufrió el 
robo de su vehículo y de su arma, 
en medio de un forcejeo con delin-
cuentes que lo asaltaron en la co-
muna de San Miguel.

Los hechos ocurrieron en la in-
tersección de calles Chiloé con 
San Nicolás, donde el funcionario 
se trasladaba en su automóvil junto 
a su pareja y un grupo de amigos.

En el lugar fueron interceptados 
por un vehículo con delincuentes 
armados que les hicieron una en-
cerrona y los amenazaron para 
que les entregaran el automóvil.

El funcionario policial se enfren-
tó con los delincuentes, forcejeó 
con uno y se produjeron disparos, 
pero no pudo evitar el robo del auto 
y las especies de sus acompañan-
tes.

Detienen a madre de niño que sufrió fractura de 
cráneo y a su pareja por homicidio frustrado en 
Maipú

La Fiscalía Metropolitana Occi-
dente indaga a la madre de un me-
nor que permanece en riesgo vital 
tras sufrir una fractura craneal en 
un domicilio de la comuna de Mai-
pú, región Metropolitana. También 

se investiga al conviviente de la 
mujer, quien, presuntamente, ha-
bría empujado al niño.

Ambos fueron detenidos por la 
Brigada de Homicidios de la PDI 
por una orden vigente de detención 
emanada del Noveno Juzgado de 
Garantía de Santiago y puestos a 
disposición del mismo tribunal.

reció un vehículo a toda veloci-
dad que impactó al teniente y 
lo arrastró por unos 20 metros, 
mientras que al periodista de 
Canal 13 lo golpeó en una pierna.

El oficial fue trasladado en he-
licóptero al Hospital de Carabine-
ros, donde se encuentra grave 
pero fuera de riesgo vital, mien-
tras que el periodista se recupera 
en la ACHS.

El conductor, en tanto, intentó 
darse a la fuga, pero fue capturado 
en los alrededores de la comisaría: 
“Este individuo al estar en esta-
do de ebriedad no apreció las 
personas que se encontraban en 
la calzada por lo cual de forma 
sorpresiva las atropella”, señaló 
el mayor Luis Segura. El detenido 
quedó a disposición de la Fiscalía.

Un teniente de Carabineros y 
un periodista de Canal 13 fueron 
atropellados por un conductor en 
estado de ebriedad mientras se 
encontraban en el exterior de la 11ª 
Comisaría de Lo Espejo en un punto 
de prensa.

Producto del hecho, el oficial de 
la policía uniformada sufrió heri-
das graves, el periodista lesiones 
de mediana consideración y el 
conductor fue detenido.

Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 3:00 horas de este miércoles 

frente a la unidad policial ubicada 
en Av. Cardenal José María Caro, 
donde el oficial de ronda estaba 
dando antecedentes a la prensa so-
bre la recuperación de un vehículo 
Tesla robado en Colina.

En esas circunstancias apa-

Carabinero y periodista fueron atropellados 
por conductor ebrio en Lo Espejo: uniformado 
está grave en el hospital institucional

Producto del hecho, 
el oficial de la policía 
uniformada sufrió heridas 
graves, el periodista de 
Canal 13 lesiones de 
mediana consideración y 
el conductor fue detenido.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Los hechos ocurrieron en 
la intersección de calles 
Chiloé con San Nicolás, 
donde el funcionario 
se trasladaba en su 
automóvil junto a su pareja 
y un grupo de amigos.

Miércoles 26 de junio

La mujer, que ya contaba 
con una orden de detención 
anterior por violencia 
intrafamiliar contra otro 
de sus hijos, fue detenida 
en calidad de encubridora 
por el delito de homicidio 
frustrado cometido por su 
conviviente.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carabinero-y-periodista-fueron-atropellados-por-conductor-ebrio-en-lo
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-madre-de-nino-que-sufrio-fractura-de-craneo-y-a-su-pareja-por
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/delincuentes-robaron-auto-y-su-arma-a-carabinero-durante-encerrona-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/delincuentes-robaron-auto-y-su-arma-a-carabinero-durante-encerrona-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-madre-de-nino-que-sufrio-fractura-de-craneo-y-a-su-pareja-por
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El presidente de Bolivia, Luis 
Arce, denunció movimientos irre-
gulares de miembros del Ejército.

Tanquetas y personal militar se 
apostaron alrededor de la sede de 
gobierno, cerraron la plaza Murillo 
y luego algunos entraron al Pala-
cio Presidencial, según consigna el 
medio La Razón.

“Denunciamos movilizaciones 
irregulares de algunas unidades del 
Ejército Boliviano. La democracia 
debe respetarse”, escribió en redes 
sociales el mandatario.

Antes, el expresidente de aquel 
país, Evo Morales, denunció un su-
puesto “acuartelamiento” de las 
Fuerzas Armadas y personal mili-
tar cerró la plaza Murillo en La Paz.

“Desde hace una hora, coman-
dantes de divisiones, instruyen a 
comandantes de regimientos a 
retornar inmediatamente a sus 

cuarteles para esperar nuevas 
disposiciones (encuartelamiento). 
Esto levanta muchas sospechas del 
movimiento militar en Bolivia”, es-

cribió.
El exmandatario volvió a publi-

car en X y afirmó que “se gesta un 
Golpe de estado”.

“En este momento se despliega 
personal de las Fuerzas Armadas y 
tanquetas en la Plaza Murillo. Con-
vocaron a las 3:00 pm a reunión de 
emergencia en el Estado Mayor del 
Ejército en Miraflores con unifor-
mes de combate. Convocanos a los 
movimientos sociales del campo y 
la ciudad a defender la democra-
cia”, agregó.

Militares bolivianos irrumpen en 
la sede del Ejecutivo en La Paz: 
presidente llamó a "respetar la 
democracia"

Tanquetas y personal 
militar se apostaron 
alrededor de la sede 
de gobierno, cerraron 
la plaza Murillo y luego 
algunos entraron al Palacio 
Presidencial.

Miércoles 26 de junio
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Israel y la ONU se culpan mutuamente 
por cientos de sacos de alimentos que 
no logran repartirse en Gaza

particularmente aquellas que con-
trabandean cigarrillos que luego 
se venden a altísimos precios en el 
mercado negro en Gaza.

Los camiones que transportan 
combustible al territorio palestino 
también han sido objeto de ata-
ques recientemente.

Tras el derrocamiento del gobier-
no de Hamás en Gaza por parte de 
la ofensiva militar de Israel, no hay 
planes para llenar el vacío de po-
der.

Además, son pocos los agentes 
de la policía que aún trabajan en el 
territorio palestino y no se sabe si 
las bandas del crimen organizado 
están afiliadas a Hamás o a los cla-
nes de Gaza.

"Hay que decidir qué vamos a 
hacer para (mantener) el orden ci-
vil en Gaza y quién se encargará de 
mantenerlo", afirma Petropoulos.

E n la frontera entre Israel y 
Gaza, hay cientos de palés 
que yacen bajo el sol 
repletos de alimentos, 

desde racimos de plátanos hasta 
paquetes de arroz.

A pocos kilómetros de allí, son 
muchísimas las familias palesti-
nas que pasan hambre.

Aunque la semana pasada el 
ejército de Israel acató una pausa 
de los combates durante el día en 
un importante tramo de la carretera 
cerca del cruce principal de Kerem 
Shalom, las agencias humanitarias 
afirman que todavía les cuesta lle-
var ayuda al sur de Gaza.

Culpan a la creciente anarquía 
de hacer demasiado peligroso re-
coger y transportar mercancías en 
la zona.

"Los saqueos se han intensifi-
cado", asegura Georgios Petropou-
los, jefe de la Oficina de las Nacio-
nes Unidas para la Coordinación de 
Asuntos Humanitarios (OCAH) en 
Gaza.

Él calcula que el martes 18 de 
junio fueron robadas tres cuartas 
partes de la mercancía que carga-
ban los camiones que pasaron por 
el cruce.

Funcionarios de la ONU indican 
que los vehículos son detenidos y 
atacados por bandas armadas, 

CRÍTICAS A LAS AGENCIAS
En una rueda de prensa en Kerem 

Shalom, la Cogat, un organismo 
que forma parte del cuerpo militar 
israelí y que es responsable de ope-
rar los cruces, explicó que no había 
puesto un límite a la cantidad de 
ayuda que podía llegar a Gaza.

La Cogat mostró imágenes de lo 
que, según dicen, era una acumu-
lación de más de 1.000 camiones 
llenos de ayuda, que ya se había 
sometido a controles de seguridad 
y estaba a la espera de ser recogida 
del lado gazatí.

"Esto se debe en gran medida al 
hecho de que las organizaciones 
internacionales no han tomado 
medidas suficientes para mejo-
rar su capacidad de distribución", 
aseguró el portavoz de la Cogat, 
Shimon Freedman.

El funcionario acusó a la ONU, 
el principal proveedor de ayuda a 
Gaza, de no tener suficientes ca-
miones y dijo que el organismo 
necesitaba "aumentar la mano de 
obra, extender las horas de trabajo 
y aumentar el almacenamiento" así 
como tomar otras "medidas logís-
ticas y organizativas".

Durante la guerra, Israel ha in-
tensificado sus críticas a las agen-
cias de ayuda humanitaria, ya que 
la Corte Internacional de Justicia 
emitió dos veces medidas provisio-
nales ordenándole al país permi-
tir la entrada de asistencia huma-
nitaria a Gaza.

Esas medidas surgieron como 
resultado del caso iniciado por Sud-
áfrica que alega que Israel ha viola-
do la Convención sobre el Genocidio 
de 1948, una acusación que el país 
niega rotundamente.

La ONU y los grupos de ayuda 
humanitaria refutan las acusacio-
nes de que son ineficientes y tienen 
poco personal.

Señalan las dificultades de ope-
rar en una zona en guerra activa 
y aseguran que los bombardeos 
israelíes han dañado su infraes-
tructura y reducido su capacidad.

"LAS REGLAS Y 
PROCEDIMIENTOS CAMBIAN 
CONSTANTEMENTE"

"Hemos reclutado decenas de 
nuevos trabajadores y cientos 
de voluntarios para distribuir la 
ayuda", explica Sean Carroll, presi-
dente de American Near East Refu-
gee Aid (Anera).

"Hemos entregado 28 millones 
de platos de comida y seis millo-
nes de tratamientos médicos, así 
que [claramente] podemos reunir 
mano de obra", prosigue.

Pero señala que el aumento de 
trabajadores no ayuda cuando "la 
guerra hace que la recolección de 
mercancías sea demasiado peligro-
sa o que las carreteras sean intran-
sitables. [Tampoco ayuda] cuando 
no hay suficiente combustible y 
no hay suficientes camiones o re-
puestos dentro de Gaza".

Anera celebró que la Cogat se 
hubiera comprometido esta sema-
na a permitir la importación de 
más camiones a Gaza, y precisó 
que estaba haciendo campañas 
para comprarlos urgentemente.

Sin embargo, Carroll añade que 
un problema sigue siendo "la arbi-
trariedad de las reglas y procedi-
mientos, que cambian constante-
mente" cuando se trata de mover 
mercancías.

Funcionarios de la ONU 
indican que los vehículos 
son detenidos y atacados 
por bandas armadas, 
particularmente aquellas 
que contrabandean 
cigarrillos que luego 
se venden a altísimos 
precios en el mercado 
negro en Gaza.

Miércoles 26 de junio

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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lita situación echó por tierra las 
esperanzas nacionales.

Según dio a conocer el abogado 
especialista en derecho deportivo, 
Marcelo Bee Sellares, en redes so-

ciales, "la Comisión de Apelacio-
nes de FIFA la rechazó por haber 
pagado la tasa de apelación (mil 
francos suizos) fuera del plazo 
previsto".

A inicios de año, la Selección Chi-
lena recibió una dura sanción por 
parte de la FIFA, a propósito de los 
cánticos discriminatorios que pro-
nunciaron sus hinchas en los parti-
dos por clasificatorias ante Colom-
bia y Perú.

A raíz de esto, el ente rector del 
fútbol mundial castigó a la ANFP 
con el pago de 80 mil francos sui-
zos (aproximadamente 86 millo-
nes de pesos), con la advertencia 
de una segunda multa por 50 mil 
de la misma moneda en caso de re-
incidencia.

Pero eso no es todo, ya que ade-
más la Roja jugaría su próximo 
duelo eliminatorio como local -en 
septiembre frente a Bolivia- con 
una importante reducción de afo-

ro, posiblemente en torno al 50%.
Desde Quilín reaccionaron ante 

esta situación y la directiva presi-
dida por Pablo Milad presentó una 
apelación. Sin embargo, una insó-

ANFP decidió volver a postergar-
lo 48 horas, dejándolo finalmente 
para el viernes 28.

Respecto al cambio de estadio, 
pasando del Nacional al Nicolás 
Chahuán, la ANFP recordó que el 
artículo 20 del reglamento de la 
Copa Chile 2024 establece que, a 
excepción de clubes ANFA, un equi-
po no puede jugar de local en el 
mismo estadio que su rival tiene 
inscrito para ejercer su localía.

El aforo permitido para el partido 
entre San Antonio Unido y Universi-
dad de Chile será de entre 5 mil y 6 
mil asistentes, cifra que deberá ser 
confirmada por las autoridades.

Luego de algunas modificacio-
nes, finalmente el duelo entre San 
Antonio Unido y Universidad de 
Chile, válido por los cuartos de final 
de la fase zonal de Copa Chile, tiene 
fecha, horario y sede definida.

El partido de ida entre el cuadro 

del puerto y los azules se disputará 
en el estadio Nicolás Chahuán de 
La Calera y no en el Estadio Nacio-
nal, como se pretendía inicialmente 
por parte del club local.

Además, se informó que la Aso-
ciación Nacional de Fútbol Profesio-

nal (ANFP) determinó que el duelo 
se deberá disputar el viernes 28 
de junio, desde las 18:00 horas. 

Cabe recordar que el partido se 
iba a disputar en Ñuñoa el lunes 24, 
para luego ser programado para 
este miércoles 26. Sin embargo, la 

Partido de Copa Chile entre San 
Antonio Unido y la U se jugará 
finalmente en La Calera

Por pago fuera de plazo, FIFA rechaza apelación de la 
ANFP a sanción por cánticos discriminatorios

Castigo fue de 80 mil 
francos suizos (unos 
$86 millones), con la 
advertencia de una 
segunda multa por 50 mil 
francos suizos en caso de 
reincidencia.

La Asociación Nacional 
de Fútbol Profesional 
(ANFP) determinó que el 
duelo entre el cuadro del 
puerto y azules se deberá 
disputar el viernes 28 
de junio, desde las 18:00 
horas.

Miércoles 26 de junio
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sería el último y el guardameta 
(Claudio Bravo) sería el penúlti-
mo", concluyó Orbe para confirmar 
la diana.
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febrero pasado en la primera ronda 
del ATP 250 de Santiago en un po-
lémico partido.

En el primer set fue muy supe-
rior el chillanejo, quien quebró de 
entrada en el primer game, mien-
tras que en el segundo salvó un 
punto de quiebre para ratificar el 
rompimiento. Después consiguió 

otra ruptura en el quinto y selló la 
manga en el octavo con su turno 
tras levantar una bola de break.

En el segundo episodio, el "Tan-
que" mejoró considerablemente 
y comenzó a fallar menos. Las ac-
ciones estuvieron equilibradas has-
ta el 3-2, porque el ex 17 del mundo 
consiguió dos quiebres, en el sex-
to y octavo, para ganar la manga 
y forzar a un tercer y último capí-
tulo.

En el parcial final, "Gago" entró 
con todo y le pasó por encima a su 
compatriota con tres rompimien-
tos, en el segundo, cuarto y sexto, 
para dejarlo en blanco.

En la tercera y última ronda de 
la qualy, Garin buscará el paso al 
cuadro principal de Wimbledon 
ante el ganador de la llave entre 
el kazajo Timofey Skatov (229°) y 
el eslovaco Lukas Klein (129°).

Cristian Garin (111° del ranking 
ATP) se ilusiona con disputar el cua-
dro principal de Wimbledon, tercer 
Grand Slam de la temporada. Es 
que el "Tanque" se quedó con el 
duelo de chilenos al derrotar este 
miércoles a su compatriota To-
más Barrios (196°) por la segunda 
ronda de la qualy del major londi-

nense.
"Gago" fue de menos a más y se 

recuperó de un comienzo adverso 
para imponerse por 2-6, 6-2 y 
6-0, tras una hora y 44 minutos, 
y así avanzar a la última fase de 
la etapa previa. Con esto, además, 
se tomó revancha de su compatrio-
ta, quien le había ganado a fines de 

El triunfo de Argentina por un 
agónico 1-0 ante la Selección chile-
na, por la segunda fecha del Grupo 
A de la Copa América de Estados 
Unidos, estuvo lleno de polémicas, 
una de estas fue el gol de Lautaro 
Martínez a los 87 minutos.

La jugada dejó algunas dudas 
por la posición de Giovani Lo Cel-
so, quien se encontraba junto a 
Claudio Bravo en plena área chica, 
finalmente, el tanto fue validado 
por el árbitro uruguayo Andrés Ma-
tonte tras revisión del VAR.

Por eso, para despejar incerti-
dumbres, la Conmebol liberó este 
miércoles los audios del VAR, en el 
cual se analizó la jugada clave en la 
victoria de la Albiceleste.

Tras la anotación de Martínez, el 
juez asistente advirtió: "Tengo una 
situación fina, del jugador número 

16 (Lo Celso). El que hace el rebote 
hacia atrás, para mí, está habilita-
do".

En tanto, el ecuatoriano Carlos 

Orbe, encargado del VAR, sostuvo: 
"Posible offside, vamos a che-
quear todo".

"El de rojo (Nicolás Fernández) 

"Tengo una situación fina": Conmebol 
liberó audios del VAR del polémico gol 
de Argentina ante Chile

El "Tanque" se recuperó de un 
comienzo adverso y se impuso al 
chillanejo para avanzar a la tercera 
y última ronda de la qualy del Grand 
Slam londinense. Con esto, además, 
se tomó revancha de su compatriota, 
quien le había ganado hace unos 
meses en el ATP de Santiago.

Cristian Garin se queda con el duelo de chilenos ante Tomás 
Barrios y sueña con Wimbledon

La jugada dejó algunas 
dudas por la posición de 
Giovani Lo Celso, quien se 
encontraba junto a Claudio 
Bravo en plena área chica.
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trán, conocido en la televisión como 
“El Colombiano” y la periodista 
Rayén Araya.
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Pamela Díaz e Ignacio "Nacho" 
Gutiérrez tendrán un programa de 
espectáculos en Canal 13.

Y luego del anuncio de este 
nuevo espacio que saldrá al aire la 
primera semana de agosto, ya co-
mienzan a circular nombres de los 
posibles panelistas.

Según consigna Página 7, varios 
rostros fueron contactados, e inclu-
so grabaron pilotos.

Uno que puede formar parte del 
programa es Arturo Longton, cuyo 
nombre comenzó a sonar por los 
bromas que lanzó en «Sin editar» 
de Pamela Díaz, donde indicó que 
iban a trabajar juntos en Canal 13.

Otra figura es Cecilia Gutiérrez, 
periodista y actual panelista de «Sí-
gueme» de TV+.

Quien también se podría su-
mar al show de espectáculos sería 
Manuel "Manu" González, quien 
participa en «Zona de estrellas» de 

Zona Latina.
Nicolás Solabarrieta, quien ac-

tualmente forma parte de «Gervir 
o sanar», también fue parte del 

casting.
Otras figuras que se barajan son 

la panelista de diversos programas 
como Yazmín Vásquez, Nelson Bel-

Los nombres que se barajan como 
panelistas en nuevo programa de Pamela 
Díaz y Nacho Gutiérrez en Canal 13

intérprete de «Quién como tú» y 
«Simplemente amigos».

La TV azteca señaló que ambas 
se conocieron a través de redes so-
ciales el año pasado y que se jun-

taron por primera vez en Paris, 
donde la fanática asistió junto a su 
madre a uno de los conciertos de la 
artista en la capital de Francia.

Luego se inició un romance, el 
que continuó en Estados Unidos, 
donde incluso compartieron una 
comida con Gloria Trevi en un res-
taurante en Nueva York.

Los programas de espectáculos 
también revelaron que la pareja pe-
ruana de Ana Gabriel "la ayuda en 
todo, como tipo asistente".

Sobre Silvana Rojas se informó 
que es de profesión psicóloga y 
que en Perú se desempeña laboral-
mente en este rubro.

Hace algunos días, la cantante 
mexicana Ana Gabriel reveló a sus 
seguidores en redes sociales que re-
cientemente contrajo matrimomio.

Fue el 8 de junio cuando la artis-
ta señaló que "estoy casada", agre-
gando que "les estoy diciendo que 
el año 2025 me voy a ir de luna de 
miel".

Mientras mostraba su argolla, 
la azteca indicó que "a mi luna de 
miel no van a ir más que dos per-
sonas. Somos dos nada más. Por 
eso es luna de miel, porque somos 
dos personas (...) antes de la luna 
de miel voy a estar con mi marido, 
mi marida. Sí creo que es Repúbli-
ca Dominicana y después de ahí 
me iré de luna de miel".

Tras esta revelación, ahora me-
dios mexicanos revelaron que Ana 
Gabriel se casó en mayo con Sil-
vana Rojas, una de sus fanáticas, 
de nacionalidad peruana, quien 
sería 30 años más joven que la 

Ana Gabriel se casó con una 
fan peruana 30 años menor: la 
conoció en redes sociales

Fue el 8 de junio cuando 
la artista dijo que "estoy 
casada", agregando 
que "les estoy diciendo 
que el 2025 me voy a ir 
de luna de miel". Ahora 
se conocieron más 
detalles de la relación.

Miércoles 26 de junio

El nuevo espacio de 
espectáculos saldrá al 
aire la primera semana 
de agosto.
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podía ir conmigo, prefería ir solo", 
dijo en conversación con Cecilia 
Gutiérrez y Manuel González en el 
podcast «Bombastic».

Además, agregó que "algo que 
me dolía mucho, era que no nos 
podían ver en público tomados de 
la mano. Él me decía que se sentía 
incómodo, así que si lo ven así con 
la Carla Jara, para mí va a ser sú-
per irónico".

Y Urrutía se refirió a su relación 
con la actriz en mensajes que le en-
vió a la periodista Paula Escobar del 
programa «Que te lo digo».

“Estoy en Temuco, vine a ver a mi 
familia. La verdad no tengo mucho 
que decir si ya apareció en todos 
lados. Se supo, eso”, respondió, 
evadiendo referirse directamente a 
los dichos de su expareja.

Finalmente, indicó que “puedo 
decir que es verdad (romance con 
Carla Jara), que no es cuestión de 
publicidad, que yo no haría algo así 
por publicidad o por un show, no lo 
haría. Nos conocimos en TVN, en 
«Ahora Caigo». Y eso. No puedo de-
cir mucho más”.

Diego Urrutia rechazó los di-
chos de su expareja, Sofía Lobos, 
luego de que saliera a la luz su ro-
mance con Carla Jara.

La joven aseguró que el come-
diante nunca quiso reconocerla 
públicamente.

"Yo sentía que no me amaba, 

porque los últimos dos años sen-
tía que me escondía demasiado, 
al punto que él me decía que iba 
al mall a comprarse ropa, pero no 

Diego Urrutia evita referirse a dichos de su 
expareja y afirma que su relación con Carla Jara 
"no es cuestión de publicidad"

El comediante evitó 
referirse directamente 
a las acusaciones de su 
ex, Sofía Lobos.

Céline Dion dio a conocer de-
talles sobre su lucha contra el sín-
drome de la persona rígida en su 
reciente documental «Soy Céline 
Dion» (I Am: Céline Dion).

En una de las secuencias más 
conmovedoras, Dion experimenta 
una convulsión que dura varios 
minutos, bajo la supervisión de su 
terapeuta deportivo, Terrill Lobo.

Este episodio ocurrió tras una 
sesión de grabación, indicando que 
la sobreestimulación podría ser un 
factor desencadenante de estos 
eventos.

Lobo señaló que “fue muy in-
quietante, muy perturbador. Sé 
que es duro para algunos espec-
tadores, también para mí. Pero 
Céline se sintió validada al verse 
así, y pensó que le ayudaría si 
otras personas pudieran enten-
der cómo es (el SPS)".

El profesional agregó que "parte 
de la enfermedad es que cuando 

entras en una contracción, a veces 
la señal para liberarla no se en-
tiende, por lo que termina quedán-
dose en una posición contraída”.

Dion comentó tras el episodio 
que "no sé cómo expresarlo, es 
como… ¿sabes? No tener control 
de ti misma”.

Además, en otra escena, la can-
tante intenta interpretar «I Wanna 
Know What Love Is», de Foreigner, 
pero se enfrenta a la ronquera y la 
desafinación.

"Si no puedo correr, caminaré. 
Si no puedo caminar, me arrastra-
ré. Pero no me detendré", senten-
ció la cantante canadiense.

Céline Dion sufre convulsión 
mientras grababa documental 
sobre el síndrome que padece

"Fue muy inquietante, muy 
perturbador. Sé que es duro 
para algunos espectadores, 
también para mí", explicó 
su terapeuta deportivo tras 
ayudarla en el episodio.
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